Инструкция

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Оглавление

Глава I. Общие положения

Правило 1. Основные понятия и сокращения

Правило 2. Обозначения, регистрируемые в качестве товарного знака ЕЭП

Глава II. Требования к оформлению заявки на товарный знак ЕЭП и прилагаемых к ней документов

Правило 3. Форма и содержание заявки на товарный знак ЕЭП

Правило 4. Требования к заявляемому обозначению

Правило 5. Требования при подаче заявки на коллективный знак ЕЭП

Правило 6. Требования к подписанию заявки на товарный знак ЕЭП

Глава III. Порядок подачи заявки на товарный знак ЕЭП и проведения предварительной экспертизы по ней

Правило 7. Подача заявки на товарный знак ЕЭП

Правило 8. Прием и регистрация заявки на товарный знак ЕЭП

Правило 9. Предварительная экспертиза заявки на товарный знак ЕЭП. Запросы

Правило 10. Продление срока ответа на запрос предварительной экспертизы

Правило 11. Установление даты подачи. Установление приоритета товарного знака ЕЭП

Правило 12. Решения, принимаемые по результатам предварительной экспертизы. Публикация заявки на товарный знак ЕЭП

Глава IV. Порядок проведения экспертизы обозначения, заявленного на регистрацию в качестве товарного знака ЕЭП

Правило 13. Содержание экспертизы

Правило 14. Абсолютные основания для отказа

Правило 15. Проверка обозначений на тождество и сходство

Правило 16. Заключение по результатам экспертизы заявленного обозначения

Правило 17. Решения национальных патентных ведомств

Глава V. Порядок и условия преобразования, выделения заявки на товарный знак ЕЭП

Правило 18. Преобразование заявки на товарный знак ЕЭП в национальную заявку на регистрацию товарного знака

Правило 19. Преобразование аннулированной регистрации товарного знака ЕЭП в национальную заявку на регистрацию товарного знака

Правило 20. Порядок преобразования национальной заявки на регистрацию товарного знака в заявку на товарный знак ЕЭП

Правило 21. Порядок и условия преобразования коллективного знака ЕЭП и заявки на коллективный знак ЕЭП соответственно в товарный знак ЕЭП и в заявку на товарный знак ЕЭП

Правило 22. Порядок и условия преобразования товарного знака ЕЭП и заявки на товарный знак ЕЭП соответственно в коллективный знак ЕЭП и в заявку коллективный знак ЕЭП

Правило 23. Порядок и условия выделения заявки на товарный знак ЕЭП

Глава VI. Порядок внесения изменений в заявку на товарный знак ЕЭП

Правило 24. Внесение изменений, дополнений и уточнений в заявку на товарный знак ЕЭП

Правило 25. Допустимые изменения, дополнения и уточнения в заявку на товарный знак ЕЭП

Правило 26. Изменение заявителя

Глава VII. Регистрация товарного знака ЕЭП и порядок ведения Единого реестра товарных знаков ЕЭП

Правило 27. Регистрация товарного знака ЕЭП и выдача свидетельства на товарный знак ЕЭП

Правило 28. Ведение Единого реестра товарных знаков ЕЭП

Глава VIII. Порядок продления срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП

Правило 29. Условия продления срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП

Правило 30. Рассмотрение Заявления

Глава IX. Регистрация наименований мест происхождения товаров и порядок ведения Единого реестра наименований мест происхождения товаров ЕЭП

Правило 31. Включение в Единый реестр НМПТ ЕЭП сведений о наименованиях мест происхождения товаров, зарегистрированных до вступления в силу Договора, и выдача свидетельств о праве использования таких НМПТ на территории государств Сторон

Правило 32. Особенности оформления и подачи заявки на наименование места происхождения товара

Правило 33. Свидетельство о праве использования наименования места происхождения товара

Правило 34. Ведение Единого реестра НМПТ ЕЭП

Глава X. Порядок продления срока действия свидетельства о праве использования наименования места происхождения товара

Правило 35. Условия продления срока действия свидетельства о праве использования наименования места происхождения товара

Правило 36. Рассмотрение заявления

Глава XI. Порядок информационного взаимодействия и официальный сайт

Правило 37. Информационное взаимодействие

Правило 38. Официальный сайт

Приложение № 1

Форма заявки на регистрацию товарного знака и знака обслуживания ЕЭП

Приложение № 2

Форма заключения национального патентного ведомства по результатам экспертизы заявленного обозначения

Приложение № 3

Форма ходатайства о внесении изменений, дополнений и уточнений в заявку на товарный знак ЕЭП

Форма ходатайства о внесении в заявку на товарный знак ЕЭП изменения сведений о заявителе

Приложение № 4

Форма свидетельства на товарный знак ЕЭП

Приложение № 5

Форма заявления о внесении исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра товарных знаков ЕЭП

Приложение № 6

Форма заявления о продлении срока действия исключительного права

на товарный знак ЕЭП

Приложение № 7

Форма заявки на регистрацию и предоставление права использования НМПТ

Форма заявки на предоставление права использования зарегистрированного НМПТ

Приложение № 8

Форма свидетельства и праве использования наименования места происхождения товара

Приложение № 9

Форма заявления о внесении исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра НМПТ ЕЭП

Приложение № 10

Форма заявления о продлении срока действия свидетельства о праве использования наименования места происхождения товара

Инструкция утверждена в соответствии с пунктом 1 статьи 25 Договора о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства и содержит правила, касающиеся применения указанного Договора, а также типовые формы документов.

**Глава I. Общие положения**

**Правило 1. Основные понятия и сокращения**

Все понятия, введенные статьей 2 Договора о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства, используются в настоящей Инструкции в тех же значениях.

Для целей настоящей Инструкции вводятся следующие понятия и сокращения:

1) Договор – Договор о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства;

2) МКТУ – Международная классификация товаров и услуг, предусмотренная Ниццким соглашением о международной классификации товаров и услуг для регистрации знаков от 15 июня 1957 года;

3) перечень товаров – перечень товаров и (или) услуг, для которых испрашивается регистрация товарного знака ЕЭП;

4) стандарт ВОИС ST.3 – рекомендуемый стандарт Всемирной организации интеллектуальной собственности на двухбуквенные коды для представления стран, административных единиц и межправительственных организаций.

**Правило 2. Обозначения, регистрируемые в качестве товарного знака ЕЭП**

1. Согласно пункту 2 статьи 1 Договора он не применяется в отношении обозначений, которые не могут быть представлены в графическом виде.

2. К обозначениям, которые могут быть представлены в графическом виде, относятся словесные, буквенные, изображения цифр, изобразительные, объемные, голографические обозначения, или их комбинации, цвет и комбинации цветов.

3. К словесным обозначениям, включая имена собственные, относятся обозначения в виде слов, словосочетаний, сочетаний букв, имеющих словесный характер, предложений.

4. К буквенным обозначениям относятся обозначения, состоящие из букв и не имеющие словесного характера.

5. К цифровым обозначениям относятся обозначения, состоящие из цифр.

Словесные, буквенные и цифровые обозначения выполняются стандартным шрифтом, кириллицей, латиницей либо арабскими цифрами без какого-либо специального графического исполнения.

6. К сочетаниям цветов относятся обозначения, представленные в виде сочетания двух и более цветов.

7. К изобразительным обозначениям относятся обозначения в виде изображений живых существ, предметов, природных и иных объектов, фигур любых форм, в том числе на плоскости, композиций линий, пятен, а также слов, букв и (или) цифр в особом графическом исполнении.

8. К объемным обозначениям, включая форму товара или его упаковку, относятся обозначения в виде объектов или фигур в трех измерениях.

9. К комбинированным обозначениям относятся обозначения, представляющие собой комбинацию элементов разного характера: словесные, цифровые, буквенные, изобразительные, объемные и другие.

10. К голографическим обозначениям относятся голографические обозначения (голограммы), раскрывающие голографический эффект такого обозначения в целом (наблюдаемые отражения изображений, изменения изображений объектов, изменения яркости и контраста и т.п.) с различных направлений, в частности, перпендикулярно и под углом выше и ниже перпендикулярного направления.

11. Товарный знак ЕЭП может быть зарегистрирован в любом цвете или цветовом сочетании.

**Глава II. Требования к оформлению заявки на товарный знак ЕЭП и прилагаемых к ней документов**

**Правило 3. Форма и содержание заявки на товарный знак ЕЭП**

1. Заявка на товарный знак ЕЭП должна относиться к одному товарному знаку.

2. Заявка на товарный знак ЕЭП оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 1 к настоящей Инструкции, с заполнением обязательных и тех переменных реквизитов, которые соответствуют содержанию заявки на товарный знак ЕЭП.

3. В графе 1 заявки на товарный знак ЕЭП приводится официальное наименование ведомства подачи и адрес его места нахождения.

4. В графе 2 заявки на товарный знак ЕЭП указывается адрес для ведения переписки на территории государства ведомства подачи, наименование (имя), адресата, а также номер телефона, факса, адрес электронной почты (если они имеются).

В том случае, если заявка на товарный знак ЕЭП подается в электронном виде, указание адреса электронной почты для ведения переписки с заявителем является обязательным.

5. В графе 3 заявки на товарный знак ЕЭП приводятся сведения о заявителе:

1) полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество (при наличии) физического лица, при этом фамилия указывается перед именем;

2) место нахождения или место жительства заявителя, включая страну места нахождения или места жительства, а также номер телефона, факса, адрес электронной почты заявителя (если они имеются). При указании страны места нахождения или места жительства заявителя используется код по стандарту ВОИС ST.3, если он установлен.

6. В графе 4 заявки на товарный знак ЕЭП указываются сведения о представителе:

1) фамилия, имя и отчество (при наличии),

2) страна регистрации патентного поверенного, регистрационный номер патентного поверенного в ведомстве подачи, если представителем назначен патентный поверенный;

3) номер телефона, факса, адрес электронной почты (если они имеются).

7. В графе 5 заявки на товарный знак ЕЭП в квадрате форматом 8x8 см помещается графическое изображение заявленного обозначения, выполненное с использованием средств компьютерной техники либо путем вклеивания в заявку фотографии, типографского оттиска*.*

В случае недостаточности места для размещения заявляемого обозначения, оно приводится полностью на отдельном листе(ах) в качестве приложения к заявке на товарный знак ЕЭП.

Изображение заявляемого обозначения представляется в том цвете или цветовом сочетании, в котором испрашивается регистрация товарного знака ЕЭП в соответствии с Договором.

8. В графе 6 заявки на товарный знак ЕЭП может быть приведено описание заявляемого обозначения, перевод на языки государств Сторон, транслитерация словесных элементов обозначения кириллическим алфавитом, указываются составляющие элементы, смысловое значение обозначения в целом или его элементов (частей), с целью пояснения существа заявляемого обозначения, его идентификации.

Описание не должно содержать противоречивых сведений о заявленном обозначении, препятствующих уяснению его сущности.

9. В графе 7 указывается цвет или цветовое исполнение знака (в черно-белом или цветном исполнении). Если приводится требование о предоставлении правовой охраны товарному знаку ЕЭП в цветном исполнении, указываются цвет или цветовая гамма обозначения. Описание цветов должно соответствовать цветам, используемым в обозначении.

10. В графе 8 приводится указание на вид товарного знака:

1) указание на то, что заявлено словесное обозначение;

2) указание на то, что заявлено изобразительное обозначение;

3) указание на то, что заявлено объемное обозначение;

4) указание на то, что заявлено голографическое обозначение;

5) указание на то, что испрашивается охрана цвета или комбинации цветов в качестве товарного знака;

6) указание на то, что заявлено комбинированное обозначение.

11. В графе 9 приводится указание на то, что испрашивается регистрация коллективного знака.

12. В графе 10 приводятся неохраняемые элементы знака, если с точки зрения заявителя заявленное обозначение их содержит.

В случае если описание заявляемого обозначения не умещается на бланке заявки на товарный знак ЕЭП, оно приводится на отдельном листе в качестве приложения к заявке на товарный знак ЕЭП.

13. В графе 11 заявки на товарный знак ЕЭП приводится перечень товаров и услуг, для которых испрашивается регистрация товарного знака ЕЭП. Товары и услуги (далее – товары) группируются по классам в соответствии с редакцией МКТУ, действующей на дату подачи заявки товарного знака ЕЭП, и обозначаются точными терминами, позволяющими идентифицировать товар (предпочтительно терминами МКТУ).

Перед каждой группой товаров проставляется номер класса МКТУ, к которому относится данная группа товаров.

Перечень товаров предназначается для указания конкретных товаров, в отношении которых испрашивается регистрация товарного знака ЕЭП, и поэтому не может состоять только из наименований областей деятельности или обобщенных наименований групп товаров, к которым товар в принципе может относиться.

Товары каждого класса не должны содержать дублирующих наименований.

Наименование каждого товара должно быть сформулировано таким образом, чтобы оно указывало на вид товара и позволяло отнести товар к одному определенному классу МКТУ.

Если наименование товара может быть использовано в других классах, то необходимо в наименовании дополнительно указывать такое назначение и функцию товара или назначение (направление) деятельности для услуги, которое соответствует выбранному классу. Наименования товара не рекомендуется сопровождать иными пояснениями, кроме упомянутых в настоящем абзаце или предусмотренных рекомендованными для использования разъяснениями по применению МКТУ, обеспечивающими ее единообразное применение.

Если в перечень товаров включается новый вид товара, для которого отсутствует соответствующий термин в МКТУ, в наименовании такого товара указывается родовое понятие с учетом общепринятой терминологии.

Все наименования товаров в перечне товаров приводятся строчными (малыми) буквами. Общеупотребительная часть наименования товара может быть приведена прописными (заглавными) буквами (например, Интернет, DVD, CD).

Наименования товаров разделяются друг от друга точкой с запятой.

Если перечень товаров не умещается в графе 11 заявки на товарный знак ЕЭП, то он полностью приводится на отдельном листе (листах) в качестве приложения к заявке на товарный знак ЕЭП, а в графе 11 заявки на товарный знак ЕЭП проставляются номера заявленных классов в порядке их возрастания.

14. В графе 12 заявки на товарный знак ЕЭП указывается дата испрашиваемого приоритета, если заявителем испрашивается приоритет более ранний, чем дата подачи заявки на товарный знак ЕЭП.

При испрашивании конвенционного приоритета указываются дата подачи, страна подачи и номер первой заявки.

При испрашивании выставочного приоритета указываются дата начала открытого показа экспоната на выставке и место проведения выставки.

При испрашивании приоритета по дате международной регистрации или по дате внесения записи о территориальном расширении указываются дата приоритета и номер международной регистрации.

При подаче выделенной заявки указываются дата подачи и номер первоначальной заявки на товарный знак ЕЭП, из которой выделена подаваемая заявка на товарный знак ЕЭП.

15. В графе 13 заявки на товарный знак ЕЭП указываются прилагаемые документы с указанием количества листов каждого документа.

**Правило 4. Требования к заявляемому обозначению**

1. Изображение обозначения должно иметь качественное графическое исполнение, позволяющее его репродуцировать средствами копировальной техники.

2. Изображение заявленного обозначения, превышающее формат 8х8 см представляется на отдельном листе в качестве приложения к заявке на товарный знак ЕЭП.

Если заявка на товарный знак ЕЭП подается в электронном виде, файл содержащий изображение заявленного обозначения должен отвечать требованиям, позволяющим распечатать его с соблюдением формата 8х8 см. Фон изображения не должен быть прозрачным.

3. Если на регистрацию в качестве товарного знака ЕЭП заявляется обозначение в виде этикетки, то в качестве изображения заявляемого обозначения может быть представлена сама этикетка.

Если формат этикетки превышает 21х29,7 см, то изображение заявляемого обозначения представляется в уменьшенном размере.

4. Если на регистрацию в качестве товарного знака ЕЭП заявляется объемное (трехмерное) обозначение, то в графе 5 заявки на товарный знак ЕЭП приводится одно изображение общего вида этого обозначения (схематическое, фотографическое или выполненное в графическом редакторе с использованием средств компьютерной техники). Кроме того, дополнительно представляются изображения (в том же виде, что и общий вид этого обозначения) всех необходимых проекций заявленного обозначения, характеризующих обозначение как объемное и дающих исчерпывающее представление о разных видах этого обозначения.

5. Если испрашивается регистрация обозначения в ином, чем в черно-белом исполнении, то в графе 7 заявки на товарный знак ЕЭП указывается его цвет или цветовое сочетание с учетом общепринятой терминологии согласно словарям. Описание цветов должно соответствовать цветам, используемым в обозначении и содержащимся в репродукции.

6. Если испрашивается регистрация обозначения, состоящего только из одного цвета или из комбинации цветов, которое, по мнению заявителя, приобрело различительную способность в результате использования, в графе 5 заявки на товарный знак ЕЭП приводится образец цвета или комбинации цветов и в графе 8 приводится указание, соответственно, «Знак, состоящий из одного цвета» или «Знак, состоящий из комбинации цветов».

7. Если заявляемое обозначение является голографическим, то представляется несколько (не менее трех) изображений голографического обозначения, отчетливо раскрывающих голографический эффект в целом (наблюдаемые отражения изображений, изменения яркости и контраста и т.п.), голографического обозначения с различных направлений, в частности, перпендикулярно и под углом выше и ниже перпендикулярного направления. Если голографический эффект заключается в изменении изображений объектов, то представляется изображение каждого такого объекта.

**Правило 5. Требования при подаче заявки на коллективный знак** **ЕЭП**

В случае подачи заявки на коллективный знак ЕЭП, к такой заявке должен быть приложен устав (положение) коллективного знака, включающий наименование лица, уполномоченного зарегистрировать коллективный знак ЕЭП на свое имя, цель регистрации этого коллективного знака ЕЭП, перечень субъектов, имеющих право на использование этого коллективного знака ЕЭП, перечень и единые качественные или иные общие характеристики товаров, которые будут обозначаться коллективным знаком ЕЭП, условия его использования, порядок контроля за его использованием, положения об ответственности за нарушение требований устава (положения) коллективного знака ЕЭП.

**Правило 6. Требования к подписанию заявки** **на товарный знак ЕЭП**

1. Заявка на товарный знак ЕЭП подписывается заявителем или его представителем с указанием даты подписания. Подпись должна быть расшифрована с указанием фамилии и инициалов подписывающего лица.

2. От имени юридического лица заявка на товарный знак ЕЭП подписывается руководителем или иным лицом, уполномоченным на это в установленном порядке, с указанием его должности. Подпись скрепляется печатью юридического лица при ее наличии.

3. При наличии в заявке на товарный знак ЕЭП дополнительных листов с перечнем товаров, описанием заявленного обозначения или его графическим представлением последний лист подписывается в порядке, указанном в пункте 2 настоящего Правила.

**Глава III. Порядок подачи заявки на товарный знак ЕЭП и проведения предварительной экспертизы по ней**

**Правило 7. Подача заявки на товарный знак ЕЭП**

1. Заявка на товарный знак ЕЭП может быть подана непосредственно в ведомство подачи, направлена ему по почте или с использованием сайта ведомства подачи.

2. Заявка на товарный знак ЕЭП может быть подана в письменном виде на бумажном носителе.

Заявка на товарный знак ЕЭП может быть подана в электронном виде через сайт национального патентного ведомства или иные сайты, установленные законодательством государств Сторон.

Национальные патентные ведомства размещают на своих сайтах форму заявки на товарный знак ЕЭП в электронном виде и обеспечивают техническую возможность ее подачи в электронном виде.

Состав сведений заявки на товарный знак ЕЭП в электронном виде должен соответствовать составу сведений заявки на товарный знак ЕЭП согласно Приложению № 1 к настоящей Инструкции.

3. Ведомство подачи вправе устанавливать требования в отношении средств передачи информации при подаче заявки на товарный знак ЕЭП и представлении последующих сообщений по ней посредством факса, электронной подачи с использованием сайта ведомства подачи в сети Интернет или других аналогичных средств передачи информации.

4. Если согласно пункту 3 настоящего Правила ведомство подачи разрешает подачу заявки на товарный знак ЕЭП и представление последующих сообщений по ней посредством факса или других аналогичных средств передачи, оно может требовать, чтобы оригинал любого документа, переданного такими средствами, с приложением письма, идентифицирующего эту предшествующую передачу, был представлен на бумаге в ведомство подачи в течение месяца с даты передачи.

**Правило 8. Прием и регистрация заявки на товарный знак ЕЭП**

1. Ведомство подачи принимает заявку на товарный знак ЕЭП и комплектует дело заявки на товарный знак ЕЭП, включающее заявку на товарный знак ЕЭП, заключения, решения и все относящиеся к заявке на товарный знак ЕЭП документы и обеспечивает хранение дела заявки на товарный знак ЕЭП.

2. Регистрация заявки на товарный знак ЕЭП включает присвоение заявке на товарный знак ЕЭП регистрационного номера и с указанием даты ее поступления в ведомство подачи.

Поданной заявке на товарный знак ЕЭП присваивается регистрационный номер в следующем порядке:

первые четыре символа регистрационного номера обозначают год подачи заявки на товарный знак ЕЭП;

пятый и шестой символы регистрационного номера означает код страны подачи заявки на товарный знак ЕЭП: BY – Республика Беларусь;  
KZ – Республика Казахстан; RU – Российская Федерация;

шесть остальных символов регистрационного номера означают порядковый номер заявки в серии данного года в ведомстве подачи.

Заявителю направляется уведомление о регистрации заявки на товарный знак ЕЭП, о ее регистрационном номере и дате поступления документов.

**Правило 9. Предварительная экспертиза заявки на товарный знак ЕЭП. Запросы**

1. В течение одного месяца с даты поступления заявки на товарный знак ЕЭП ведомство подачи переводит ее в электронный вид и проводит по ней предварительную экспертизу.

2. В ходе предварительной экспертизы заявки на товарный знак ЕЭП проверяются:

1) наличие и правильность оформления сведений и документов, указанных в пунктах 2 – 4 статьи 4 Договора, копии первой заявки при испрашивании конвенционного приоритета и документов, подтверждающих правомерность испрашивания выставочного приоритета.

2) перевода прилагаемых к заявке на товарный знак ЕЭП документов, представленных не на русском языке.

3. Если заявка на товарный знак ЕЭП оформлена с нарушением требований, установленных Договором и Инструкцией, и (или) не представлен документ, подтверждающий уплату пошлины за подачу заявки на товарный знак ЕЭП, ведомство подачи направляет заявителю запрос с предложением представить запрашиваемые документы или сведения или исправить указанные недостатки в трехмесячный срок с даты направления запроса.

4. Запрос в ходе предварительной экспертизы направляется, в том числе по следующим основаниям:

1) использование заявителем бланка заявки на товарный знак ЕЭП, не соответствующего установленной форме;

2) несоответствие в материалах заявки на товарный знак ЕЭП наименования (имени) заявителя указанному в документах, прилагаемых к заявке на товарный знак ЕЭП, или на печати юридического лица;

3) отсутствие в заявке на товарный знак ЕЭП сведений о патентном поверенном, если заявка на товарный знак ЕЭП подается через патентного поверенного;

4) несоответствие изображений заявленного обозначения установленному формату, некачественность их исполнения или недостаточное их количество;

5) несоответствие цвета или комбинации цветов, указанных в заявке на товарный знак ЕЭП, заявляемому обозначению;

6) ошибки и неточности в перечне товаров, в отношении которых испрашивается регистрация, ошибки и неточности в их классификации. Если ошибки и неточности касаются классификации, ведомство подачи указывает в запросе вариант правильной классификации;

7) отсутствие документа, подтверждающего уплату пошлины, несоответствие суммы уплаченной пошлины установленному размеру;

8) отсутствие доверенности на представительство перед национальным патентным ведомством или неточности в представленной доверенности;

9) отсутствие иных сведений и (или) документов, которое препятствует принятию заявки на товарный знак ЕЭП к рассмотрению.

5. Если представленный заявителем ответ не содержит в полной мере запрошенных сведений и (или) документов или требуемых уточнений и исправлений, ему может быть направлен повторный запрос, за исключением основания, предусмотренного подпунктом 7 пункта 4 настоящего Правила.

**Правило 10. Продление срока ответа на запрос предварительной экспертизы**

1. В соответствии с абзацем 3 пункта 3 статьи 6 Договора срок представления ответа на запрос предварительной экспертизы продлевается ведомством подачи на срок, указанный в ходатайстве заявителя, но не более чем на три месяца с даты истечения срока ответа на запрос, при условии уплаты пошлины в размере, установленном законодательством государства ведомства подачи.

Продление срока ответа на запрос в связи с неуплатой пошлины или непредставлением документа, подтверждающего данную уплату, не допускается.

2. Ходатайство о продлении срока ответа на запрос представляется заявителем в течение трех месяцев с даты направления ему запроса.

3. Ходатайство о продлении срока ответа на запрос должно содержать:

номер заявки на товарный знак ЕЭП;

сведения, позволяющие идентифицировать заявителя или его представителя;

период времени, на который заявитель просит продлить срок представления ответа в пределах трех месяцев с даты истечения срока ответа на запрос, с указанием конкретной даты его истечения.

4. Вместе с ходатайством представляется документ, подтверждающий уплату пошлины, указанной в абзаце 3 пункта 3 статьи 6 Договора.

5. Продление срока ответа на запрос допускается на срок не более трех месяцев с даты истечения срока ответа на запрос, в том числе и в случае, если ходатайство подавалось неоднократно.

6. Если ходатайство подано с соблюдением требований, указанных в пунктах 3 и 4 настоящего Правила, заявитель в течение 5 рабочих дней с даты получения ходатайства ведомством подачи уведомляется о продлении срока ответа на запрос на период времени, указанный в ходатайстве.

Если в ходатайстве такой срок не указан, срок представления запрашиваемых материалов продлевается на один месяц.

7. Если ходатайство оформлено с нарушением требований, указанных в пункте 3 настоящего Правила, или не уплачена пошлина, указанная в абзаце 3 пункта 3 статьи 6 Договора, продление срока ответа на запрос не производится, о чем заявитель уведомляется в течение 5 рабочих дней с даты получения ходатайства ведомством подачи.

**Правило 11. Установление даты подачи. Установление приоритета товарного знака ЕЭП**

1. Дата подачи заявки на товарный знак ЕЭП устанавливается в соответствии с пунктом 4 статьи 6 Договора.

2. Приоритет товарного знака ЕЭП устанавливается по дате подачи первой заявки на тождественный товарный знак в государстве – участнике Парижской конвенции по охране промышленной собственности от 20 марта 1883 года (далее – Парижская конвенция) в отношении совпадающих полностью или частично товаров, если заявка на товарный знак ЕЭП поступила в ведомство подачи в течение шести месяцев с указанной даты (далее – конвенционный приоритет).

Конвенционный приоритет устанавливается в соответствии с пунктом 2 статьи 5 Договора при соблюдении следующих условий:

1) наличие копии первой заявки на товарный знак, поданной заявителем в государстве – участнике Парижской конвенции. Если указанная копия представлена после даты подачи заявки на товарный знак ЕЭП, устанавливается соблюдение заявителем трехмесячного срока с указанной даты, в течение которого копия первой заявки должна быть представлена;

2) соблюдение заявителем шестимесячного срока, начиная с даты подачи первой заявки, в течение которого должна быть подана заявка на товарный знак ЕЭП с испрашиванием конвенционного приоритета;

3) указание на установление конвенционного приоритета при подаче заявки на товарный знак ЕЭП либо в течение одного месяца с даты ее подачи;

4) соответствие заявляемого обозначения и перечня товаров обозначению и перечню товаров, содержащимся в первой заявке; при этом в перечне товаров, для которых заявляется обозначение, могут отсутствовать некоторые из товаров, указанные в первой заявке.

3. Выставочный приоритет устанавливается в соответствии с пунктом 3 статьи 5 Договора при соблюдении следующих условий:

1) наличие документа, подтверждающего выставочный приоритет. Представленный заявителем документ должен подтверждать статус выставки как официальной или официально признанной международной выставки, организованной на территории одного из государств – участников Парижской конвенции, и содержать наименование лица, экспонировавшего товары, обозначение, перечень обозначенных им товаров (экспонатов), а также дату начала открытого показа этих экспонатов на выставке. Документ должен быть подписан уполномоченным лицом соответствующей выставки;

2) соблюдение заявителем шестимесячного срока, начиная с даты начала открытого показа экспоната на выставке, в течение которого может быть подана заявка на товарный знак ЕЭП с испрашиванием выставочного приоритета;

3) указание на установление выставочного приоритета при подаче заявки на товарный знак ЕЭП либо в течение одного месяца с даты ее подачи;

4) соответствие заявляемого обозначения обозначению на товарах, которые экспонировались на выставке.

4. При несоблюдении заявителем хотя бы одного из условий, указанных в пунктах 2 и 3 настоящего Правила, приоритет товарного знака ЕЭП устанавливается в соответствии пунктом 1 статьи 5 Договора.

5. Приоритет товарного знака ЕЭП по выделенной заявке из другой заявки на товарный знак ЕЭП этого заявителя на то же обозначение (первоначальной заявке) устанавливается по дате приоритета первоначальной заявки, если на дату подачи выделенной заявки первоначальная заявка не отозвана и выделенная заявка на товарный знак ЕЭП подана до принятия ведомством подачи решения по первоначальной заявке.

**Правило 12. Решения, принимаемые по результатам предварительной экспертизы. Публикация заявки на товарный знак ЕЭП**

1. Ведомство подачи принимает решение об отказе в принятии заявки на товарный знак ЕЭП к рассмотрению в следующих случаях:

при отсутствии в заявке на товарный знак ЕЭП какого-либо из элементов, указанных в пункте 2 статьи 4 Договора;

если в установленный в пункте 3 статьи 6 Договора срок указанные в запросе недостатки не устранены или ответ на запрос не поступил в течение срока, указанного в абзацах 1 – 3 пункта 3 статьи 6 Договора.

2. При соответствии заявки на товарный знак ЕЭП требованиям, установленным пунктами 2 – 4 статьи 4 Договора, устранении имевшихся недостатков в оформлении материалов заявки на товарный знак ЕЭП и прилагаемых к ней документов в установленные в пункте 3 статьи 6 Договора сроки, ведомство подачи принимает решение о публикации заявки на товарный знак ЕЭП на официальном сайте и в течение пяти рабочих дней уведомляет заявителя об установлении даты подачи заявки на товарный знак ЕЭП и о ее публикации на официальном сайте.

3. В тот же срок ведомство подачи направляет национальным патентным ведомствам Сторон запросы о предоставлении документов, содержащих суммы пошлин за проведение экспертиз заявленного обозначения и платежные реквизиты для уплаты указанных пошлин.

4. Датой публикации заявки на товарный знак ЕЭП является дата ее размещения в открытом доступе в информационной системе на официальном сайте. Публикация осуществляется в течение пяти рабочих дней с даты направления заявителю указанного уведомления.

5. Представленные национальными патентными ведомствами Сторон реквизиты и размеры пошлин переправляются заявителю для оплаты в течение пяти рабочих дней с даты их получения ведомством подачи. Оплата должна быть осуществлена в течении одного месяца с момента направления данных реквизитов заявителю. Заявитель обязан представить в ведомство подачи документы, подтверждающие уплату пошлин в установленном размере. В случае непредставления указанных документов, ведомство подачи принимает решение об отказе в регистрации товарного знака ЕЭП и течение пяти рабочих дней уведомляет об этом заявителя.

6. При наличии документов, подтверждающих уплату пошлин, ведомство подачи в течение пяти рабочих дней с даты получения последних направляет их и сведения опубликованной заявки на товарный знак ЕЭП другим национальным патентным ведомствам.

**Глава IV. Порядок проведения экспертизы обозначения, заявленного на регистрацию в качестве товарного знака ЕЭП**

**Правило 13. Содержание экспертизы**

1. В ходе экспертизы заявленного обозначения исследуются особенности самого обозначения, наличие у него требуемых характеристик, необходимых для признания заявленного обозначения товарным знаком ЕЭП в соответствии с пунктом 2 статьи 1 Договора, а также отсутствие оснований для отказа в регистрации, предусмотренных пунктами 1-5 статьи 8 Договора.

2. В ходе проведения экспертизы заявленного обозначения учитываются поступившие в соответствии со статьей 7 Договора обращения заинтересованных лиц и доводы заявителя в части, относящейся к содержанию экспертизы заявленного обозначения.

**Правило 14. Абсолютные основания для отказа**

1. Не могут быть зарегистрированы в качестве товарных знаков ЕЭП обозначения, перечисленные в пункте 1 статьи 8 Договора.

2. К обозначениям, не обладающим различительной способностью, которым не предоставляется правовая охрана в качестве товарного знака в соответствии с подпунктом 2 пункта 1 статьи 8 Договора, относятся, в частности: обозначения, представляющие собой отдельные буквы, цифры, знаки, не имеющие характерного графического исполнения, линии, простые геометрические фигуры, а также их сочетания, не образующие композиций, дающих качественно иной уровень восприятия, отличный от восприятия отдельных входящих в них элементов.

3. К описательным обозначениям, которым не предоставляется правовая охрана в качестве товарного знака в соответствии с подпунктом 3 пункта 1 статьи 8 Договора, относятся, в частности, обозначения, состоящие только из элементов:

3.1. используемых для обозначения вида, качества, количества, свойства, назначения, ценности товаров, а также времени, места и способа их производства или сбыта.

К таким обозначениям относятся, в частности, простые наименования товаров; реалистические или схематические изображения товаров, заявляемые на регистрацию в качестве товарных знаков ЕЭП для обозначения этих товаров; указания категории качества товаров; указания свойств товаров (в том числе носящие хвалебный характер); указания материала или состава сырья; указания веса, объема, цены товаров; даты производства товаров; данные по истории создания производства; видовые наименования предприятий; адреса изготовителей товаров и посреднических фирм; наименования географических объектов, которые могут быть восприняты как указания на место производства товара;

3.2. вошедших во всеобщее употребление для обозначения товаров определенного вида.

Под обозначением, вошедшим во всеобщее употребление, понимается обозначение, используемое для определенного товара, которое в результате его длительного применения для одного и того же товара или товара того же вида различными производителями стало указанием конкретного вида товара;

3.3. являющихся общепринятыми символами и терминами.

Под общепринятыми символами понимаются, как правило, обозначения, символизирующие отрасль хозяйства или область деятельности, к которым относятся товары, содержащиеся в перечне товаров, для которых испрашивается регистрация товарного знака ЕЭП, и условные обозначения, применяемые в науке и технике.

Под общепринятыми терминами понимаются лексические единицы, характерные для конкретных областей науки и техники;

3.4. представляющих собой форму товара или его упаковку, определяющихся исключительно или главным образом свойством либо назначением товара.

4. Элементы, указанные в пункте 2 и подпунктах 3.1 – 3.4 пункта 3 настоящего Правила, могут быть включены как неохраняемые элементы в товарный знак ЕЭП, если они не занимают в нем доминирующего положения.

При определении того, занимает ли неохраняемый элемент в товарном знаке ЕЭП доминирующее положение, принимается во внимание его смысловое и (или) пространственное значение.

5. Положения, предусмотренные в пункте 2 настоящего Правила, не применяются в отношении обозначений, которые приобрели различительную способность в результате их использования для товаров конкретного изготовителя или услуг конкретного исполнителя на дату подачи заявки на товарный знак ЕЭП на территории государства любой Стороны.

Доказательства приобретения обозначением различительной способности представляются заявителем.

В качестве таких доказательств заявителем могут быть представлены содержащиеся в соответствующих документах фактические сведения: о длительности использования обозначения; об интенсивности его использования и территории реализации товаров, маркированных заявленным обозначением, или оказания услуг, сопровождаемых заявленным обозначением; объемах затрат на рекламу, длительностью и интенсивностью рекламы товаров, маркированных заявленным обозначением, или услуг, при оказании которых размещается заявленное обозначение; сведения о степени информированности потребителей о заявленном обозначении и изготовителе маркированных им товаров или исполнителе услуг, при оказании которых размещается заявленное обозначение, включая результаты социологических опросов; сведения о публикациях в открытой печати информации о товарах или услугах, сопровождаемых заявленным обозначением; иные сведения.

Если заявителем представлены доказательства в подтверждение приобретения заявленным обозначением различительной способности, ведомством подачи проводится проверка представленных доказательств. При оценке наличия приобретенной различительной способности учитывается вся совокупность представленных заявителем фактических сведений, содержащихся в соответствующих документах и подтверждающих применение обозначения для маркировки товаров.

Представленные заявителем доказательства принимаются во внимание ведомством подачи в том случае, если они подтверждают, что заявленное обозначение воспринималось потребителем как обозначение товаров определенного изготовителя на дату подачи заявки на товарный знак ЕЭП.

6. К обозначениям, противоречащим общественным интересам, публичному порядку, принципам гуманности и морали, которым не предоставляется правовая охрана в качестве товарного знака ЕЭП в соответствии с подпунктом 4 пункта 1 статьи 8 Договора, относятся, в частности, слова и изображения непристойного содержания, призывы антигуманного характера, оскорбляющие человеческое достоинство, религиозные чувства.

7. К обозначениям, являющимся ложными или способными ввести в заблуждение потребителя относительно товара, места его происхождения или его изготовителя, которым не предоставляется правовая охрана в качестве товарного знака ЕЭП в соответствии с подпунктом 5 пункта 1 статьи 8 Договора, относятся, в частности, обозначения, порождающие в сознании потребителя представление об определенном качестве товара, его изготовителе или месте происхождения, которое не соответствует действительности.

Обозначение признается ложным или вводящим в заблуждение, если ложным либо вводящим в заблуждение является хотя бы один из его элементов.

8. При включении в заявленное обозначение элементов, указанных в подпункте 6 пункта 1 статьи 8 Договора, проверяется наличие документального подтверждения согласия на такое включение соответствующего компетентного государственного органа, международной или межправительственной организации.

**Правило 15. Проверка обозначений на тождество и сходство**

1. При проверке обозначений на тождество и сходство в соответствии с пунктом 3 статьи 8 Договора осуществляются следующие действия:

1) проводится поиск тождественных и сходных обозначений среди товарных знаков ЕЭП и заявок на товарные знаки ЕЭП, товарных знаков государства соответствующей Стороны и заявок на такие товарные знаки, товарных знаков, охраняемых в государстве соответствующей Стороны в силу международных договоров;

2) определяется степень сходства заявленного и выявленных при проведении поиска обозначений;

3) определяется однородность товаров, в отношении которых заявлено обозначение, товарам, для которых ранее зарегистрированы (заявлены) выявленные при проведении поиска тождественные или сходные товарные знаки (обозначения).

2. При проведении поиска не учитываются товарные знаки, предоставление правовой охраны которым признано недействительным, правовая охрана которых прекращена, а также заявки на регистрацию, которые отозваны или признаны отозванными или по которым приняты решения об отказе в принятии к рассмотрению, об отказе в регистрации, об отказе в предоставлении правовой охраны и истекли сроки обжалования.

3. Обозначение считается тождественным с другим обозначением, если оно совпадает с ним во всех элементах.

4. Обозначение считается сходным до степени смешения с другим обозначением, если оно ассоциируется с ним в целом, несмотря на их отдельные отличия.

Оценка сходства обозначений производится на основе общего впечатления, формируемого, в том числе с учетом неохраняемых элементов. При этом формирование общего впечатления может происходить под воздействием любых особенностей обозначений, в том числе доминирующих словесных или графических элементов, их композиционного и цвето-графического решения и др.

Сходство словесных обозначений может быть звуковым (фонетическим), графическим (визуальным) и смысловым (семантическим).

Словесные обозначения сравниваются со словесными обозначениями и с комбинированными обозначениями, в композиции которых входят словесные элементы.

1) Звуковое сходство определяется на основании следующих признаков:

наличие близких и совпадающих звуков в сравниваемых обозначениях;

близость звуков, составляющих обозначения;

расположение близких звуков и звукосочетаний по отношению друг к другу;

наличие совпадающих слогов и их расположение;

число слогов в обозначениях;

место совпадающих звукосочетаний в составе обозначений;

близость состава гласных;

близость состава согласных;

характер совпадающих частей обозначений;

вхождение одного обозначения в другое;

ударение.

2) Графическое сходство определяется на основании следующих признаков:

общее зрительное впечатление;

вид шрифта;

графическое написание с учетом характера букв (например, печатные или письменные, заглавные или строчные);

расположение букв по отношению друг к другу;

алфавит, буквами которого написано слово;

цвет или цветовое сочетание.

3) Смысловое сходство определяется на основании следующих признаков:

подобие заложенных в обозначениях понятий, идей (в частности, совпадение значения обозначений в разных языках);

совпадение одного из элементов обозначений, на который падает логическое ударение и который имеет самостоятельное значение;

противоположность заложенных в обозначениях понятий, идей.

5. Перечисленные в подпунктах 1 – 3 пункта 4 настоящего Правила признаки могут учитываться как каждый в отдельности, так и в различных сочетаниях.

6. Изобразительные и объемные обозначения сравниваются с изобразительными обозначениями, объемными обозначениями и комбинированными обозначениями, в композиции которых входят изобразительные или объемные элементы.

Сходство изобразительных и объемных обозначений определяется на основании следующих признаков:

внешняя форма;

наличие или отсутствие симметрии;

смысловое значение; вид и характер изображений (натуралистическое, стилизованное, карикатурное и т.д.);

сочетание цветов и тонов.

Признаки, перечисленные в настоящем пункте, могут учитываться как каждый в отдельности, так и в различных сочетаниях.

7. Комбинированные обозначения сравниваются с комбинированными обозначениями и с теми видами обозначений, которые входят в состав проверяемого комбинированного обозначения как элементы.

При определении сходства комбинированных обозначений используются признаки, приведенные в пунктах 4 и 6 настоящего Правила, а также исследуется значимость положения, занимаемого тождественным или сходным элементом в заявленном обозначении.

8. При установлении однородности товаров определяется принципиальная возможность возникновения у потребителя представления о принадлежности этих товаров одному производителю.

Для установления однородности товаров и услуг могут приниматься во внимание такие обстоятельства как, в частности, род (вид) товаров, их потребительские свойства и функциональное назначение (объем и цель применения), вид материала, из которого они изготовлены, взаимодополняемость либо взаимозаменяемость товаров, условия их реализации (в том числе общее место продажи, продажа через розничную либо оптовую сеть), круг потребителей, традиционный или преимущественный уклад использования товаров и другие признаки.

Вывод об однородности товаров делается по результатам анализа перечисленных признаков в их совокупности в том случае, если товары по причине их природы или назначения могут быть отнесены потребителями к одному и тому же источнику происхождения.

Принятая классификация товаров и услуг в соответствии с Ниццким соглашением о международной классификации товаров и услуг для регистрации знаков от 15 июня 1957 года не влияет на оценку однородности товаров.

9. В случае включения в заявленное обозначение наименования места происхождения товара, охраняемого в государстве соответствующей Стороны, или сходного с ним до степени смешения обозначения, в соответствии с пунктом 5 статьи 8 Договора проверяется наличие у заявителя права использования такого наименования.

**Правило 16. Заключение по результатам экспертизы заявленного обозначения**

1. В соответствии с пунктом 1 статьи 9 Договора национальными патентными ведомствами, в том числе ведомством подачи, подготавливаются заключения в форме, приведенной в Приложении № 2 к настоящей Инструкции.

2. В заключении указываются:

наименование национального патентного ведомства, подготовившего заключение;

номер заявки на товарный знак ЕЭП и дата подачи заявки на товарный знак ЕЭП (дата приоритета товарного знака ЕЭП при его наличии);

наименование (имя) и адрес места нахождения или места жительства заявителя.

3. В заключении делается вывод о возможности или невозможности регистрации товарного знака ЕЭП.

В случае невозможности регистрации товарного знака ЕЭП в отношении всех или части указанных в перечне товаров в заключении указываются:

выявленные заявки и охраняемые товарные знаки, в том числе общеизвестные товарные знаки, заявки и охраняемые наименования мест происхождения товаров, препятствующие регистрации товарного знака ЕЭП;

все мотивы для отказа в регистрации товарного знака ЕЭП в отношении всех или части указанных в перечне товаров со ссылкой на соответствующие положения пунктов 1 – 5 статьи 8 Договора;

4. К заключению прикладываются противопоставляемые материалы, содержащие сведения о заявителе (правообладателе), изображение заявленного обозначения (товарного знака, наименования места происхождения товаров), дату подачи заявки (приоритет товарного знака), перечень товаров, и иные материалы, подтверждающие указанные в заключении выводы.

**Правило 17. Решения национальных патентных ведомств**

1. Национальные патентные ведомства в срок, установленный абзацем 4 пункта 7 статьи 9 Договора, выносят решения с учетом ранее подготовленных заключений, доводов и замечаний заявителя, поступивших в соответствии с пунктом 7 статьи 9 Договора.

2. Национальные патентные ведомства в решении подтверждают выводы, мотивы, основания ранее подготовленного заключения или изменяют их. При этом в решении не могут приводиться мотивы и основания, отсутствующие в ранее подготовленном заключении.

**Глава V. Порядок и условия преобразования, выделения заявки на товарный знак ЕЭП**

**Правило 18. Преобразование заявки на товарный знак ЕЭП в национальную заявку на регистрацию товарного знака**

1. Ходатайство о преобразовании заявки на товарный знак ЕЭП в заявку на регистрацию товарного знака с сохранением даты приоритета должно содержать номер и дату подачи заявки на товарный знак ЕЭП, указание государства (государств) Стороны (Сторон), в котором (которых) заявитель просит осуществить процедуру преобразования в национальную заявку на регистрацию товарного знака в отношении тех товаров и (или) услуг, которые были перечислены в заявке на товарный знак ЕЭП.

2. На основании ходатайства ведомство подачи прекращает делопроизводство по заявке на товарный знак ЕЭП, и в течение 5 рабочих дней с даты получения ходатайства пересылает его, копию заявки на товарный знак ЕЭП и всех относящихся к ней документов в соответствующее национальное патентное ведомство, в котором заявитель просит осуществить процедуру преобразования в национальную заявку на регистрацию товарного знака.

3. Уведомление о прекращении делопроизводства по заявке на товарный знак ЕЭП в связи с ее преобразованием в национальную заявку на регистрацию товарного знака направляется заявителю ведомством подачи в течение 5 рабочих дней с даты получения ходатайства.

4. Национальное патентное ведомство в течение 5 рабочих дней с даты получения ходатайства и материалов заявки из ведомства подачи публикует сведения о таком преобразовании на официальном сайте и направляет заявителю уведомление о преобразовании заявки на товарный знак ЕЭП в национальную заявку на товарный знак с указанием номера, присвоенного национальным патентным ведомством этой заявке.

5. После направления такого уведомления заявка на товарный знак ЕЭП рассматривается на территории государства Стороны в качестве правильно оформленной национальной заявки на регистрацию товарного знака. На основании ранее подготовленного заключения (решения) по заявке на товарный знак ЕЭП национальное патентное ведомство принимает решение по соответствующей национальной заявке на регистрацию товарного знака в срок, не превышающий одного месяца с даты направления уведомления в соответствии с пунктом четвертым настоящего Правила.

**Правило 19. Преобразование аннулированной регистрации товарного знака ЕЭП в национальную заявку на регистрацию товарного знака**

1. Ходатайство, предусмотренное в пункте 3 статьи 17 Договора, подается правообладателем в национальное патентное ведомство государства любой Стороны в течение трех месяцев, с даты, на которую регистрация товарного знака ЕЭП была исключена из Единого реестра товарных знаков ЕЭП.

2. Вместе с ходатайством подается национальная заявка на регистрацию товарного знака, оформленная в соответствии с требованиями законодательства государства Стороны.

3. Товары, в отношении которых испрашивается регистрация товарного знака, должны содержаться в перечне товаров, для которых действовала регистрация товарного знака ЕЭП.

4. Ведомство подачи публикует сведения о преобразовании аннулированной регистрации товарного знака ЕЭП в национальную заявку на регистрацию товарного знака на официальном сайте.

**Правило 20. Порядок преобразования национальной заявки на регистрацию товарного знака в заявку на товарный знак ЕЭП**

1. Ходатайство о преобразовании национальной заявки на регистрацию товарного знака в заявку на товарный знак ЕЭП подается в национальное патентное ведомство, в котором рассматривается национальная заявка на регистрацию товарного знака, в течение 6 месяцев с даты подачи этой заявки.

К ходатайству прилагается заявка на товарный знак ЕЭП, оформленная в соответствии с требованиями статьи 4 Договора.

2. На основании ходатайства национальное патентное ведомство прекращает делопроизводство по национальной заявке на регистрацию товарного знака и в течение месяца с даты поступления ходатайства направляет заявителю уведомление о прекращении делопроизводства по национальной заявке на товарный знак, о присвоении заявке на товарный знак ЕЭП регистрационного номера и об установлении приоритета в соответствии с пунктом 2 статьи 5 Договора.

3. Национальная заявка на регистрацию товарного знака, преобразованная в заявку на товарный знак ЕЭП, рассматривается в порядке, установленном Договором и настоящей Инструкцией.

**Правило 21. Порядок и условия преобразования коллективного знака ЕЭП и заявки на коллективный знак ЕЭП соответственно в товарный знак ЕЭП и в заявку на товарный знак ЕЭП**

1. К ходатайству о преобразовании коллективного знака ЕЭП в товарный знак ЕЭП прилагаются:

1) документ, подтверждающий уплату пошлины в размере, установленном законодательством государства ведомства подачи, а также в необходимых случаях документ, подтверждающий это изменение, и доверенность;

2) согласие на преобразование коллективного знака ЕЭП со стороны лиц, указанных в перечне субъектов, имеющих право пользования коллективным знаком ЕЭП. В качестве правообладателя товарного знака ЕЭП должно быть указано лицо, входящее в состав объединения – правообладателя коллективного знака ЕЭП и имеющее право использования этого знака.

2. Ходатайство о преобразовании заявки на коллективный знак ЕЭП в заявку на товарный знак ЕЭП с сохранением приоритета и даты подачи заявки подается в ведомство подачи до принятия решения по преобразуемой заявке в соответствии с пунктом 4 статьи 19 Договора.

3. Ходатайство должно содержать номер и дату подачи заявки на коллективный знак ЕЭП, по которой испрашивается преобразование в заявку на товарный знак ЕЭП.

4. Заявка на коллективный знак ЕЭП может быть преобразована в заявку на товарный знак ЕЭП при соблюдении следующих условий:

ходатайство о преобразовании заявки на коллективный знак ЕЭП в заявку на товарный знак ЕЭП должно быть подписано заявителем по заявке на коллективный знак ЕЭП;

к ходатайству о преобразовании заявки на коллективный знак ЕЭП в заявку на товарный знак ЕЭП должно быть приложено согласие на такое преобразование лиц, указанных в перечне субъектов, имеющих право пользования коллективным знаком ЕЭП;

к ходатайству должна быть приложена удовлетворяющая установленным требованиям заявка на товарный знак ЕЭП, подписанная лицом, уполномоченным зарегистрировать товарный знак ЕЭП на свое имя и имевшим право на его использование в соответствии с уставом (положением) коллективного знака ЕЭП.

5. За подачу и рассмотрение такого ходатайства пошлина не взимается.

6. Если установлено, что ходатайство о преобразовании заявки на коллективный знак ЕЭП в заявку на товарный знак ЕЭП оформлено в соответствии с установленными в пунктах 1 – 3 настоящего Правила требованиями, ведомство подачи публикует сведения о таком преобразовании на официальном сайте и направляет заявителю уведомление о состоявшемся преобразовании с сохранением приоритета и даты подачи заявки в течение одного месяца с даты подачи ходатайства, указанного в пункте 1 настоящего Правила.

**Правило 22. Порядок и условия преобразования товарного знака ЕЭП и заявки на товарный знак ЕЭП соответственно в коллективный знак ЕЭП и в заявку на коллективный знак ЕЭП**

1. К ходатайству о преобразовании товарного знака ЕЭП в коллективный знак ЕЭП прилагаются:

1) документ, подтверждающий уплату пошлины в размере, установленном законодательством государства ведомства подачи, а также в необходимых случаях документ, подтверждающий это изменение, и доверенность;

2) устав (положение) коллективного знака ЕЭП (правообладатель по преобразуемому товарному знаку ЕЭП может быть включен в перечень субъектов, имеющих право пользования коллективным знаком ЕЭП).

2. Ходатайство о преобразовании заявки на товарный знак ЕЭП в заявку на коллективный знак ЕЭП с сохранением приоритета и даты подачи заявки подается в ведомство подачи до принятия решения по преобразуемой заявке в соответствии с пунктом 4 статьи 19 Договора.

3. Ходатайство должно содержать номер и дату подачи заявки на товарный знак ЕЭП, по которой испрашивается преобразование в заявку на коллективный знак ЕЭП.

4. Заявка на товарный знак ЕЭП может быть преобразована в заявку на коллективный знак ЕЭП при соблюдении следующих условий:

ходатайство должно быть подписано заявителем по заявке на товарный знак ЕЭП;

к ходатайству о преобразовании заявки на товарный знак ЕЭП в заявку коллективный знак ЕЭП должен быть приложен устав (положение) коллективного знака ЕЭП, оформленный в соответствии с требованиями Правила 5 настоящей Инструкции.

5. За подачу и рассмотрение такого ходатайства пошлина не взимается.

6. Если установлено, что ходатайство о преобразовании заявки на коллективный знак ЕЭП в заявку на товарный знак ЕЭП оформлено в соответствии с установленными пунктами 1 – 3 настоящего Правила требованиями, ведомство подачи публикует сведения о таком преобразовании на официальном сайте и направляет заявителю уведомление о состоявшемся преобразовании с сохранением приоритета и даты подачи заявки в течение одного месяца с даты подачи ходатайства, указанного в пункте 1 настоящего Правила.

**Правило 23. Порядок и условия выделения заявки на товарный знак ЕЭП**

1. Выделение заявки на товарный знак ЕЭП из другой заявки на товарный знак ЕЭП (далее – выделенная заявка) осуществляется на основании ходатайства заявителя, предусмотренного пунктом 8 статьи 9 Договора в период проведения экспертизы по первоначальной заявке на товарный знак ЕЭП, если при ее подаче были соблюдены следующие требования:

1) первоначальная заявка на товарный знак ЕЭП принята к рассмотрению, не отозвана и по ней не принято решение об отказе об отказе в принятии ее к рассмотрению;

2) выделенная заявка поступила до принятия решения о регистрации товарного знака ЕЭП для части товаров либо решения об отказе в регистрации товарного знака ЕЭП по первоначальной заявке на товарный знак ЕЭП или до принятия решения по результатам рассмотрения возражения (жалобы) на решение об отказе в регистрации товарного знака ЕЭП либо на решение о регистрации товарного знака ЕЭП для части товаров;

3) товары, содержащиеся в выделенной заявке, были указаны в первоначальной заявке на товарный знак ЕЭП на дату ее подачи и при этом они являются однородными с другими товарами из содержавшегося в первоначальной заявке перечня товаров, в отношении которых первоначальная заявка на товарный знак ЕЭП остается в силе.

При несоблюдении указанных условий ведомство подачи принимает решение об отказе в принятии выделенной заявки к рассмотрению и направляет заявителю соответствующее уведомление.

2. В ходе рассмотрения первоначальной заявки на товарный знак ЕЭП решение по ней не принимается до завершения предварительной экспертизы по выделенной заявке и проверки соответствия перечня товаров, представленных в выделенной заявке, требованиям пункта 10 статьи 9 Договора.

3. В случае если на дату подачи выделенной заявки по первоначальной заявке на товарный знак ЕЭП не принято решение о регистрации товарного знака ЕЭП, об отказе в регистрации товарного знака ЕЭП или об отказе в принятии ее к рассмотрению, первоначальная заявка на товарный знак ЕЭП не отозвана заявителем и если по первоначальной заявке не принято решение по результатам рассмотрения возражения (жалобы) на решение об отказе в регистрации товарного знака ЕЭП, ведомство подачи принимает решение о принятии выделенной заявки к рассмотрению и направляет заявителю соответствующее уведомление.

При несоблюдении указанных условий ведомство подачи принимает решение об отказе в принятии выделенной заявки к рассмотрению и направляет заявителю соответствующее уведомление.

4. В ходе проведения предварительной экспертизы по выделенной заявке ведомством подачи проводится проверка соответствия перечня товаров, представленных в выделенной заявке, требованиям пункта 10 статьи 9 Договора.

5. При положительном результате проверки ведомство подачи публикует сведения о выделении заявки на товарный знак ЕЭП на официальном сайте и направляет заявителю уведомление о выделении заявки.

Результатом выделения заявки на товарный знак ЕЭП является установление приоритета товарного знака ЕЭП по выделенной заявке по дате приоритета первоначальной заявки на товарный знак ЕЭП и даты подачи выделенной заявки по дате подачи первоначальной заявки на товарный знак ЕЭП, а также внесение в установленном порядке изменения в перечень товаров по первоначальной заявке на товарный знак ЕЭП.

Дальнейшее рассмотрение первоначальной заявки на товарный знак ЕЭП и выделенной заявки производится раздельно с учетом результатов выделения заявки на товарный знак ЕЭП.

6. При отрицательном результате проверки ведомство подачи направляет заявителю запрос по выделенной заявке и уведомление по первоначальной заявке на товарный знак ЕЭП, в котором заявителю должно быть сообщено о том, что в результате рассмотрения его просьбы об установлении приоритета товарного знака ЕЭП по дате приоритета первоначальной заявки на товарный знак ЕЭП, из которой заявителем выделена заявка, он будет уведомлен после рассмотрения его ответа на запрос по выделенной заявке.

При поступлении ответа на запрос ведомство подачи проверяет соответствие скорректированного заявителем перечня товаров требованиям пункта 10 статьи 9 Договора.

При несоответствии представленного заявителем перечня товаров указанным требованиям, а также в случае непоступления ответа на запрос, по первоначальной заявке на товарный знак ЕЭП ведомство подачи принимает решение об отказе в выделении заявки на товарный знак ЕЭП и направляет заявителю соответствующее уведомление, а по выделенной заявке – принимает решение об отказе в принятии выделенной заявки к рассмотрению и направляет заявителю соответствующее уведомление.

**Глава VI. Порядок внесения изменений в заявку на товарный знак ЕЭП**

**Правило 24. Внесение изменений, дополнений и уточнений в заявку на товарный знак ЕЭП**

1. Ходатайство о внесении изменений, дополнений и уточнений в заявку на товарный знак ЕЭП оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 3 к настоящей Инструкции, и подается в ведомство подачи.

2. К ходатайству прилагается документ, содержащий сведения о произведенной уплате пошлины за внесение изменений, дополнений и уточнений в заявку на товарный знак ЕЭП в размере, установленном законодательством государства ведомства подачи.

3. Ведомство подачи направляет заявителю уведомление о результатах рассмотрения ходатайства в срок, не превышающий одного месяца с даты поступления такого ходатайства.

4. Ведомство подачи направляет национальным патентным ведомствам и публикует на официальном сайте сведения о внесенных изменениях, дополнениях и уточнениях в заявку на товарный знак ЕЭП в течение 5 рабочих дней с даты их внесения.

**Правило 25. Допустимые изменения, дополнения и уточнения в заявку на товарный знак ЕЭП**

1. Изменения, дополнения и уточнения в заявку на товарный знак ЕЭП не должны приводить к существенному изменению заявленного на регистрацию обозначения или расширению перечня указанных в заявке на товарный знак товаров.

2. Сведения, содержащиеся в ходатайстве о внесении изменений в заявку на товарный знак ЕЭП, признаются существенно изменяющими заявленное на регистрацию обозначение, если они в значительной степени изменяют заявленное обозначение, то есть затрагивают восприятие заявленного обозначения в целом или его основных (т.е. занимающих доминирующее положение и влияющих на восприятие обозначения в целом) элементов.

К таким изменениям, в частности, относятся: включение в обозначение или исключение из него основного словесного либо изобразительного элемента; фонетическое или смысловое изменение основного словесного элемента; графическое или смысловое изменение основного изобразительного элемента или влияющего на восприятие обозначения сочетания цветов.

3. Сведения, содержащиеся в ходатайстве о внесении изменений в заявку на товарный знак ЕЭП, признаются расширяющими перечень указанных в заявке на товарный знак ЕЭП товаров, если они содержат подлежащие включению в перечень товаров товары, не указанные в заявке на товарный знак ЕЭП, за исключением случаев, когда родовое понятие товара заменяется видовым.

4. В случае признания сведений, содержащихся в ходатайстве о внесении изменений в заявку на товарный знак ЕЭП, существенно изменяющими заявленное на регистрацию обозначение или расширяющими перечень указанных в заявке на товарный знак ЕЭП товаров, ведомство подачи сообщает национальным патентным ведомствам, а также в уведомлении, указанном в пункте 3 Правила 24, о том, какие из изменений послужили основанием для такого вывода.

Ведомство подачи в уведомлении заявителю также сообщает о том, что такие изменения могут быть оформлены заявителем в качестве самостоятельной заявки на товарный знак ЕЭП.

**Правило 26. Изменение заявителя**

1. Ходатайство о внесении в заявку на товарный знак ЕЭП изменения сведений о заявителе в результате передачи или перехода права на заявку на товарный знак ЕЭП, оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 3 к настоящей Инструкции, подается в ведомство подачи.

Такое ходатайство должно содержать: номер заявки на товарный знак ЕЭП, сведения о заявителе, позволяющие его идентифицировать, основание для изменения сведений о заявителе, новые сведения о заявителе, подпись заявителя с указанием даты подписания.

2. В случае передачи права на регистрацию обозначения в качестве товарного знака ЕЭП иному лицу, ходатайство о передаче права на регистрацию товарного знака ЕЭП должно содержать указание на передачу или переход права на заявку на товарный знак ЕЭП иному лицу – правопреемнику, сведения об этом лице, позволяющие его идентифицировать.

Ходатайство подписывается заявителем и (или) его правопреемником.

В том случае, если ходатайство подписано только правопреемником, к нему прилагается документ, подтверждающий передачу или переход права на заявку на товарный знак ЕЭП.

Вся дальнейшая переписка по заявке на товарный знак ЕЭП ведется ведомством подачи с новым заявителем.

В случае несоблюдения установленных требований ведомство подачи направляет заявителю и (или) его правопреемнику (если ходатайство подписано только правопреемником) уведомление о необходимости уточнения и (или) исправления представленных документов или о невозможности внесения в заявку на товарный знак ЕЭП записи об изменении заявителя с приведением соответствующих доводов.

3. Для изменения наименования и (или) адреса места нахождения заявителя – юридического лица, (не связанного с его реорганизацией, передачей или переходом права на заявку на товарный знак ЕЭП), или имени (включая фамилию, имя или отчество (при наличии)) и (или) адреса места жительства заявителя – физического лица заявитель подает в ведомство подачи ходатайство о внесении соответствующих изменений.

4. Ведомство подачи уведомляет заявителя о необходимости представления документа, подтверждающего эти изменения, только в случае возникновения обоснованных сомнений в отношении достоверности любого указания, содержащегося в ходатайстве и (или) в любом представленном документе.

Переписка по заявке на товарный знак ЕЭП ведется с заявителем, указанным в заявке на товарный знак ЕЭП, или с назначенным им представителем до внесения изменений в указание заявителя в установленном порядке.

5. Ведомство подачи направляет заявителю уведомление о результатах рассмотрения ходатайства о внесении изменений в сведения о заявителе, а в случае передачи или перехода права на заявку на товарный знак ЕЭП заявителю и его правопреемнику, в течение месяца с даты поступления ходатайства.

Ведомство подачи направляет национальным патентным ведомствам и публикует их на официальном сайте сведения о внесенных изменениях в заявку на товарный знак ЕЭП в течение 5 рабочих дней с даты их внесения.

**Глава VII. Регистрация товарного знака ЕЭП и порядок ведения Единого реестра товарных знаков ЕЭП**

**Правило 27. Регистрация товарного знака ЕЭП и выдача свидетельства на товарный знак ЕЭП**

1. Регистрация товарного знака ЕЭП осуществляется ведомством подачи на основании решения о регистрации товарного знака ЕЭП посредством его включения в Единый реестр товарных знаков ЕЭП.

2. Сведения о товарном знаке ЕЭП вносятся в Единый реестр товарных знаков ЕЭП в течение пяти рабочих дней с даты представления заявителем в ведомство подачи документа, подтверждающего уплату пошлины за регистрацию товарного знака ЕЭП и выдачу свидетельства на товарный знак ЕЭП.

3. Одновременно с регистрацией товарного знака ЕЭП в Едином реестре товарных знаков ЕЭП ведомство подачи направляет заявителю свидетельство на товарный знак ЕЭП, оформленное на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 4 к настоящей Инструкции.

На титульном листе свидетельства на товарный знак ЕЭП указываются следующие сведения:

1) номер свидетельства на товарный знак ЕЭП, который соответствует номеру регистрации товарного знака ЕЭП;

2) зарегистрированное обозначение;

3) номер заявки на товарный знак ЕЭП;

4) дата истечения срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП;

5) дата приоритета товарного знака ЕЭП;

6) даты приоритета на территории каждого из государств Сторон (в случае замены национальных регистраций товарного знака на регистрацию товарного знака ЕЭП);

7) дата регистрации товарного знака ЕЭП в Едином реестре товарных знаков ЕЭП;

8) сведения о правообладателе: полное наименование юридического лица или фамилия, имя, отчество (при наличии) физического лица, его место нахождения (регистрации) или место жительства с указанием кода страны в соответствии со стандартом ВОИС ST.3 и почтового адреса.

На вкладыше свидетельства на товарный знак ЕЭП в виде дополнительных листов формата А4, сброшюрованных между собой и с титульным листом свидетельства на товарный знак ЕЭП, также приводятся:

1) дата публикации сведений о регистрации товарного знака ЕЭП;

2) адрес для переписки;

3) классы МКТУ и перечень товаров, в отношении которых зарегистрирован товарный знак ЕЭП;

4) указание, относящееся к виду обозначения, и его характеристики, позволяющие идентифицировать знак в Едином реестре товарных знаков ЕЭП.

На вкладыше свидетельства на товарный знак ЕЭП могут быть указаны:

1) неохраняемые элементы товарного знака ЕЭП;

2) указание цвета или комбинации цветов;

3) номер(а) и дата(ы) других юридически связанных заявок и (или) товарных знаков.

В свидетельстве на коллективный знак ЕЭП, которое оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 4 к настоящей Инструкции, указывается на то, что товарный знак ЕЭП является коллективным.

На вкладыше свидетельства на коллективный знак ЕЭП дополнительно указываются следующие сведения:

1) сведения о лицах, имеющих право пользования коллективным знаком ЕЭП;

2) выписка из устава (положения) коллективного знака ЕЭП о единых качественных или иных общих характеристиках товаров, в отношении которых этот знак зарегистрирован.

Свидетельство на товарный знак ЕЭП оформляется за подписью руководителя ведомства подачи.

**Правило 28. Ведение Единого реестра товарных знаков ЕЭП**

1. Единый реестр товарных знаков ЕЭП ведется в электронном виде и состоит из национальных разделов (по государствам Сторон).

2. Национальный раздел Единого реестра товарных знаков ЕЭП ведется национальным патентным ведомством государства Стороны и является составной частью Единого реестра товарных знаков ЕЭП.

Нумерация регистраций товарных знаков ЕЭП в Едином реестре товарных знаков ЕЭП должна быть сквозной в каждом национальном разделе.

3. Регистрационный номер товарного знака ЕЭП формируется в следующем виде: ГГГГ/XX-000000,

где: ГГГГ – год регистрации товарного знака ЕЭП;

XX – код страны подачи:

BY – Республика Беларусь; KZ – Республика Казахстан;  
RU – Российская Федерация.

000000 – порядковый номер регистрации товарного знака ЕЭП в соответствующем национальном разделе.

4. В Единый реестр товарных знаков ЕЭП вносятся следующие данные:

1) номер регистрации товарного знака ЕЭП, который является также номером свидетельства на товарный знак ЕЭП;

2) зарегистрированное обозначение;

3) номер заявки на товарный знак ЕЭП;

4) дата подачи заявки на товарный знак ЕЭП;

5) дата истечения срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП;

6) дата приоритета товарного знака ЕЭП;

7) даты приоритета на территории каждого из государств Сторон (в случае замены национальных регистраций товарного знака на регистрацию товарного знака ЕЭП);

8) номер и дата подачи и приоритета первоначальной заявки, из которой выделена заявка, по которой произведена регистрация товарного знака ЕЭП;

9) дата конвенционного приоритета;

10) дата выставочного приоритета;

11) дата регистрации товарного знака ЕЭП в Едином реестре товарных знаков ЕЭП;

12) сведения о правообладателе: полное наименование юридического лица или фамилия, имя, отчество (при наличии) физического лица, его место нахождения (регистрации) или место жительства с указанием кода страны в соответствии со стандартом ВОИС ST.3 и почтового адреса;

13) перечень товаров, в отношении которых зарегистрирован товарный знак ЕЭП, сгруппированных по классам МКТУ;

14) при регистрации коллективного знака ЕЭП указание на то, что товарный знак ЕЭП является коллективным знаком ЕЭП, с приведением сведений о лицах, имеющих право использования коллективного знака ЕЭП, и выписка из устава (положения) коллективного знака ЕЭП о единых качественных или иных общих характеристиках товаров, в отношении которых этот знак зарегистрирован.

15) адрес для переписки;

16) иные сведения, относящиеся к регистрации товарного знака ЕЭП, в случае их наличия (в частности, указание неохраняемых элементов; цвета или комбинации цветов товарного знака ЕЭП; номер(а) и дата(ы) другой(их) юридически связанной(ых) заявки(ок) или регистрации(й));

17) дата внесения сведений в Единый реестр товарных знаков ЕЭП;

5. В течение пяти рабочих дней после включения товарного знака ЕЭП в национальный раздел Единого реестра товарных знаков ЕЭП ведомство подачи направляет для публикации на официальном сайте соответствующие сведения.

6. В Единый реестр товарных знаков ЕЭП вносятся сведения о любых изменениях, относящихся к регистрации товарного знака ЕЭП, в том числе в наименовании или имени правообладателя, о сокращении перечня товаров, в отношении которых зарегистрирован товарный знак ЕЭП, об изменении отдельных элементов товарного знака ЕЭП, не меняющем его существа.

Об изменениях сведений, относящихся к регистрации товарного знака ЕЭП, не связанных с распоряжением исключительным правом на товарный знак ЕЭП по договору, правообладатель товарного знака ЕЭП или его правопреемник обязан уведомлять ведомство подачи.

Правообладатель уведомляется о необходимости представления документа, подтверждающего эти изменения, только в случае возникновения обоснованных сомнений в отношении достоверности любого указания, содержащегося в заявлении и (или) в любом представленном документе.

Риски, связанные с ненадлежащим уведомлением об изменениях сведений, относящихся к регистрации товарного знака ЕЭП, несет правообладатель.

7. В целях внесения исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра товарных знаков ЕЭП правообладатель подает в ведомство подачи соответствующее заявление.

Заявление о внесении исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра товарных знаков ЕЭП оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 5 к настоящей Инструкции.

Заявление должно относиться к одному свидетельству на товарный знак ЕЭП, действие правовой охраны в отношении которого не прекращено на дату подачи такого заявления.

Заявление должно содержать:

1) номер свидетельства на товарный знак ЕЭП;

2) сведения о правообладателе:

полное наименование юридического лица или фамилия, имя и отчество (при наличии) физического лица;

место нахождения юридического лица или место жительства физического лица, включая официальное наименование страны, а также номер телефона, факса, адрес электронной почты (если они имеются);

3) адрес для переписки.

К заявлению могут прилагаться документы, подтверждающие сведения, указанные в заявлении.

8. В случае отсутствия необходимых документов или при необходимости получения дополнительных документов и (или) разъяснений от правообладателя, ведомство подачи направляет лицу, подписавшему заявление, запрос с предложением в трехмесячный срок с даты направления запроса представить отсутствующие документы и (или) сведения.

Если в установленный срок необходимые документы и (или) сведения не представлены, срок рассмотрения заявления не продлевается, изменения в Единый реестр товарных знаков ЕЭП не вносятся, о чем ведомство подачи уведомляет лицо, подавшее заявление.

9. Ведомство подачи рассматривает заявление о внесении исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра товарных знаков ЕЭП в течение 1 месяца с даты его поступления.

По результатам рассмотрения заявления ведомство подачи направляет лицу, подавшему заявление, уведомление об удовлетворении заявления или о возврате документов без удовлетворения заявления с указанием причин.

10. При удовлетворении заявления ведомство подачи оформляет приложение к свидетельству на товарный знак ЕЭП, в которое вносятся все исправления и изменения, и направляет его лицу, подавшему заявление.

Соответствующие исправления и изменения вносятся в Единый реестр товарных знаков ЕЭП с указанием даты их внесения.

11. Ведомство подачи на основании решений, указанных в пункте 1 статьи 17 Договора, вносит сведения об аннулировании регистрации товарного знака ЕЭП в Единый реестр товарных знаков ЕЭП и публикует их на официальном сайте.

12. В течение пяти рабочих дней после внесения исправлений и изменений, касающихся регистрации товарного знака ЕЭП, в Единый реестр товарных знаков ЕЭП ведомство подачи публикует их на официальном сайте.

**Глава VIII. Порядок продления срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП**

**Правило 29. Условия продления срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП**

1. Заявление о продлении срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП (далее в настоящем Правиле – Заявление) на очередной десятилетний срок подается в ведомство подачи в течение последнего года действия этого права.

2. Заявление может быть подано в течение шести месяцев после истечения срока действия этого права при условии уплаты пошлины в соответствии с пунктом 3 статьи 3 Договора.

3. Заявление должно относиться к одному товарному знаку ЕЭП.

4. Заявление оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 6 к настоящей Инструкции.

5. Заявление может быть подано в письменном виде на бумажном носителе.

Заявление может быть подано в электронном виде через сайт национального патентного ведомства или иные сайты, установленные законодательством государств Сторон.

Национальные патентные ведомства размещают на своих сайтах форму Заявления в электронном виде.

Состав сведений Заявления в электронном виде должен соответствовать составу сведений Заявления согласно Приложению № 7 к настоящей Инструкции.

6. Заявление должно содержать:

1) номер регистрации товарного знака ЕЭП;

2) сведения о правообладателе, позволяющие его идентифицировать (наименование, фамилию, имя и отчество (при наличии) правообладателя или его правопреемника (наследника), а также место нахождения или место жительства указанных лиц);

3) адрес для переписки по Заявлению.

7. Если Заявление подается в течение 6-месячного срока после истечения срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП, то Заявление должно содержать ходатайство, предусмотренное пунктом 3 статьи 3 Договора.

8. Заявление подписывается правообладателем или его представителем с расшифровкой имени и указанием даты его подписания.

9. К Заявлению прилагаются:

- документы, подтверждающие уплату пошлин за продление срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП в размере, установленном законодательством государств Сторон;

- доверенность (если Заявление подается представителем правообладателя) или копия доверенности, заверенная в установленном порядке.

**Правило 30. Рассмотрение Заявления**

1. Заявление о продлении срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП рассматривается ведомством подачи в течение месяца с даты его поступления.

2. Ведомство подачи вносит сведения о продлении срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП в национальный раздел Единого реестра товарных знаков ЕЭП и в течение 5 рабочих дней с даты внесения направляет правообладателю уведомление о продлении срока действия этого права.

3. Ведомство подачи размещает сведения о продлении срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП на официальном сайте в Едином реестре товарных знаков ЕЭП.

4. В случае выявления нарушения условий продления, установленных Договором и Правилом 29 настоящей Инструкции, ведомство подачи направляет правообладателю уведомление об отказе в продлении и сообщает ему причины, послужившие основанием для отказа.

**Глава IX. Регистрация наименований мест происхождения товаров и порядок ведения Единого реестра наименований мест происхождения товаров ЕЭП**

**Правило 31. Включение в Единый реестр НМПТ ЕЭП сведений о наименованиях мест происхождения товаров, зарегистрированных до вступления в силу Договора, и выдача свидетельств о праве использования таких НМПТ на территории государств Сторон**

1. По результатам обмена перечнями в соответствии с пунктом 1 статьи 20 Договора национальные патентные ведомства направляют их для публикации на официальном сайте.

2. Обладатель (обладатели) права на использование НМПТ, зарегистрированного до вступления в силу Договора, в соответствии с законодательством государства Стороны, на территории которого находится географический объект, зарегистрированный в качестве НМПТ, вправе ходатайствовать о выдаче свидетельства, удостоверяющего право использования НМПТ на территориях государств всех Сторон, на срок действия права использования такого НМПТ в государстве Стороны, в котором выдано свидетельство на такое право.

Такое ходатайство о выдаче свидетельства о праве использования НМПТ подается обладателем (обладателями) права на использование НМПТ, зарегистрированного в государстве любой Стороны до вступления в силу Договора, в национальное патентное ведомство того государства Стороны, на территории которого находится географический объект, зарегистрированный в качестве НМПТ.

Ходатайство должно содержать:

1) просьбу о выдаче свидетельства о праве использования НМПТ на территории государств всех Сторон;

2) регистрационный номер НМПТ в соответствующем национальном реестре. Если НМПТ зарегистрировано в нескольких государствах Сторон, указываются все регистрационные номера, относящиеся к данному НМПТ;

3) сведения об обладателе права на использование НМПТ:

полное наименование юридического лица или фамилия, имя и отчество (при наличии) физического лица;

место нахождения юридического лица или место жительства физического лица, включая официальное наименование страны, а также номер телефона, факса, адрес электронной почты (если они имеются);

4) адрес для переписки.

К ходатайству прилагаются:

- копия свидетельства (свидетельств) о праве использования НМПТ;

- документы, подтверждающие уплату пошлин за выдачу свидетельства о праве использования НМПТ в национальные патентные ведомства в соответствии с пунктом 2 статьи 20 Договора.

Размеры пошлин за выдачу свидетельства о праве использования НМПТ устанавливаются законодательством государств Сторон.

3. Ходатайство рассматривается национальным патентным ведомством в месячный срок с даты его поступления.

Если ходатайство подано надлежащим лицом и приложенные к ходатайству документы подтверждают уплату пошлин за выдачу свидетельства о праве использования НМПТ на территории государств Сторон в установленном размере, национальное патентное ведомство осуществляет регистрацию НМПТ в Едином реестре НМПТ ЕЭП и выдает свидетельство о праве использования этого НМПТ на территории государств всех Сторон.

**Правило 32. Особенности оформления и подачи заявки на наименование места происхождения товара**

1. Заявка на НМПТ оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 7 к настоящей Инструкции.

2. Заявка на НМПТ может быть подана в письменном виде на бумажном носителе.

Заявка на НМПТ может быть подана в электронном виде через сайт национального патентного ведомства или иные сайты, установленные законодательством государств Сторон.

Национальные патентные ведомства размещают на своих сайтах форму заявки на НМПТ в электронном виде и обеспечивают техническую возможность ее подачи в электронном виде.

3. Ведомство подачи вправе устанавливать требования в отношении средств передачи информации при подаче заявки на НМПТ и представлении последующих сообщений по ней посредством факса, электронной подачи с использованием сайта ведомства подачи в сети Интернет или других аналогичных средств передачи информации.

4. Если согласно пункту 3 настоящего Правила ведомство подачи разрешает подачу заявки на НМПТ и представление последующих сообщений по ней посредством факса или других аналогичных средств передачи, оно может требовать, чтобы оригинал любого документа, переданного такими средствами, с приложением письма, идентифицирующего эту предшествующую передачу, был представлен на бумаге в ведомство подачи в течение месяца с даты передачи.

**Правило 33. Свидетельство о праве использования наименования места происхождения товара**

1. Свидетельство о праве использования НМПТ оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 8 к настоящей Инструкции.

На титульном листе свидетельства о праве использования НМПТ указываются следующие сведения:

1) номер свидетельства о праве использования НМПТ;

2) обладатель(и) свидетельства о праве использования НМПТ;

3) номер заявки на НМПТ;

4) дата подачи заявки на НМПТ;

5) дата регистрации в Едином реестре НМПТ ЕЭП;

6) дата истечения срока действия свидетельства о праве использования НМПТ.

На вкладыше свидетельства о праве использования НМПТ в виде дополнительных листов формата А4, сброшюрованных между собой и с титульным листом свидетельства о праве использования НМПТ, также приводятся:

1) указание товара, для индивидуализации которого зарегистрировано НМПТ;

2) описание особых свойств товара;

3) место происхождения (производства) товара (границы географического объекта).

2. Свидетельство о праве использования НМПТ подписывается руководителем ведомства подачи.

**Правило 34. Ведение Единого реестра НМПТ ЕЭП**

1. Единый реестр НМПТ ЕЭП ведется в электронном виде и состоит из национальных разделов (по государствам Сторон).

Нумерация регистраций НМПТ в Едином реестре НМПТ ЕЭП должна быть сквозной в каждом национальном разделе.

2. Регистрационный номер НМПТ формируется в следующем виде: ГГГГ/XX-000000/00,

где: ГГГГ – год регистрации;

XX – код страны подачи:

BY – Республика Беларусь; KZ – Республика Казахстан;  
RU – Российская Федерация;

000000/00 – порядковый номер регистрации в соответствующем национальном разделе, где последние два символа означают порядковый номер обладателя права на использование НМПТ.

3. Национальный раздел Единого реестра НМПТ ЕЭП ведется национальным патентным ведомством государства Стороны и являетсясоставной частью Единого реестра НМПТ ЕЭП.

4. В Единый реестр НМПТ ЕЭП вносятся сведения, относящиеся к регистрации и предоставлению права на использование НМПТ, а также последующие изменения этих сведений.

5. В отношении НМПТ, зарегистрированных до вступления в силу Договора, в Единый реестр НМПТ ЕЭП вносятся следующие сведения:

1) регистрационный номер НМПТ;

2) регистрационный номер НМПТ в соответствующем национальном реестре (реестрах) НМПТ;

3) обозначение, зарегистрированное в качестве НМПТ;

4) указание товара, для индивидуализации которого зарегистрировано НМПТ;

5) описание особых свойств товара;

6) место происхождения (производства) товара (границы географического объекта);

7) дата регистрации в национальном реестре (реестрах);

8) дата включения сведения о НМПТ в Единый реестра НМПТ ЕЭП;

9) другие сведения, относящиеся к регистрации НМПТ.

6. В Единый реестр НМПТ ЕЭП при регистрации НМПТ вносятся следующие сведения:

1) регистрационный номер НМПТ;

2) обозначение, зарегистрированное в качестве НМПТ;

3) номер заявки на регистрацию и предоставление права использования НМПТ;

4) дата подачи заявки на регистрацию и предоставление права использования НМПТ;

5) указание товара, для индивидуализации которого зарегистрировано НМПТ;

6) описание особых свойств товара;

7) место происхождения (производства) товара (границы географического объекта);

8) дата регистрации НМПТ в Едином реестре НМПТ ЕЭП;

9) дата публикации сведений о регистрации НМПТ на официальном сайте;

10) другие сведения, относящиеся к регистрации НМПТ;

7. В Единый реестр НМПТ ЕЭП при внесении сведений о предоставлении права использования НМПТ или сведений о предоставлении права использования зарегистрированного НМПТ вносятся также:

1) номер свидетельства о праве использования НМПТ;

2) обозначение, зарегистрированное в качестве НМПТ;

3) дата истечения срока действия свидетельства о праве использования НМПТ;

4) номер заявки на регистрацию НМПТ и предоставление права использования такого НМПТ или заявки на предоставление права использования зарегистрированного НМПТ;

5) дата подачи заявки на НМПТ;

6) сведения об обладателе свидетельства о праве использования НМПТ: полное наименование юридического лица, фамилия, имя, отчество (при наличии) физического лица, его (их) место нахождения или место жительства с указанием кода страны согласно стандарту ВОИС ST.3;

7) указание товара, для индивидуализации которого зарегистрировано НМПТ;

8) описание особых свойств товара;

9) место происхождения (производства) товара (границы географического объекта);

10) дата внесения записи в Единый реестр НМПТ ЕЭП;

11) адрес для переписки;

12) другие сведения (при необходимости, если имеются), относящиеся к предоставлению права использования НМПТ.

8. В Единый реестр НМПТ ЕЭП вносятся сведения о любых изменениях, относящихся к регистрации НМПТ, в том числе в наименовании или имени обладателя права использования НМПТ и в сведениях об особых свойствах товара.

Об изменениях сведений, относящихся к регистрации НМПТ, не связанных с распоряжением исключительным правом на НМПТ по договору, обладатель (обладатели) права использования НМПТ или его правопреемник обязан уведомлять ведомство подачи.

Обладатель (обладатели) уведомляется о необходимости представления документа, подтверждающего эти изменения, только в случае возникновения обоснованных сомнений в отношении достоверности любого указания, содержащегося в заявлении и (или) в любом представленном документе.

Риски, связанные с ненадлежащим уведомлением об изменениях сведений, относящихся к регистрации товарного знака ЕЭП, несет правообладатель.

9. В целях внесения исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра НМПТ ЕЭП обладатель права использования НМПТ подает в ведомство подачи соответствующее заявление.

Заявление о внесении исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра НМПТ ЕЭП оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 9 к настоящей Инструкции.

Заявление должно относиться к одному свидетельству о праве использования НМПТ, действие правовой охраны в отношении которого не прекращено на дату подачи такого заявления.

Заявление должно содержать:

1) номер свидетельства о праве использования НМПТ;

2) сведения об обладателе права использования НМПТ:

полное наименование юридического лица или фамилия, имя и отчество (при наличии) физического лица;

место нахождения юридического лица или место жительства физического лица, включая официальное наименование страны, а также номер телефона, факса, адрес электронной почты (если они имеются);

3) адрес для переписки.

К заявлению могут прилагаться документы, подтверждающие сведения, указанные в заявлении.

10. В случае отсутствия необходимых документов или при необходимости получения дополнительных документов и (или) разъяснений от обладателя права использования НМПТ, ведомство подачи направляет лицу, подписавшему заявление, запрос с предложением в трехмесячный срок с даты направления запроса представить отсутствующие документы и (или) сведения.

Если в установленный срок необходимые документы и (или) сведения не представлены, срок рассмотрения заявления не продлевается, изменения в Единый реестр НМПТ ЕЭП не вносятся, о чем ведомство подачи уведомляет лицо, подавшее заявление.

11. Ведомство подачи рассматривает заявление о внесении исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра НМПТ ЕЭП в течение 1 месяца с даты его поступления.

По результатам рассмотрения заявления ведомство подачи направляет лицу, подавшему заявление, уведомление об удовлетворении заявления или о возврате документов без удовлетворения заявления с указанием причин.

12. При удовлетворении заявления ведомство подачи оформляет приложение к свидетельству о праве использования НМПТ, в которое вносятся все исправления и изменения, и направляет его лицу, подавшему заявление.

Соответствующие исправления и изменения вносятся в Единый реестр НМПТ ЕЭП с указанием даты их внесения.

13. В течение пяти рабочих дней после внесения исправлений и изменений, касающихся регистрации НМПТ, в Единый реестр НМПТ ЕЭП ведомство подачи публикует их на официальном сайте.

**Глава X. Порядок продления срока действия свидетельства о праве использования наименования места происхождения товара**

**Правило 35. Условия продления срока действия свидетельства о праве использования наименования места происхождения товара**

1. Заявление о продлении срока действия свидетельства о праве использования НМПТ (далее в настоящем Правиле – Заявление) на очередной десятилетний срок подается в ведомство подачи в течение последнего года действия этого права.

2. Заявление может быть подано в течение шести месяцев после истечения срока действия этого права при условии уплаты пошлины в соответствии с пунктом 4 статьи 22 Договора.

3. Заявление должно относиться к одному свидетельству о праве использования НМПТ.

4. Заявление оформляется на бланке согласно форме, приведенной в Приложении № 10 к настоящей Инструкции.

5. Заявление может быть подано в письменном виде на бумажном носителе.

Заявление может быть подано в электронном виде через сайт национального патентного ведомства или иные сайты, установленные законодательством государств Сторон.

Национальные патентные ведомства размещают на своих сайтах форму Заявления в электронном виде.

Состав сведений Заявления в электронном виде должен соответствовать составу сведений Заявления согласно Приложению № 10 к настоящей Инструкции.

6. Заявление должно содержать:

1) номер свидетельства о праве использования НМПТ;

2) сведения об обладателе права использования НМПТ, позволяющие его идентифицировать (наименование, фамилию, имя и отчество (при наличии) или его правопреемника (наследника), а также место нахождения или место жительства указанных лиц);

3) адрес для переписки по Заявлению.

7. Если Заявление подается в течение 6-месячного срока после истечения срока действия свидетельства о праве использования НМПТ, то Заявление должно содержать ходатайство, предусмотренное пунктом 4 статьи 22 Договора.

8. Заявление подписывается обладателем права использования НМПТ или его представителем с расшифровкой имени и указанием даты его подписания.

9. К Заявлению прилагаются:

- документы, подтверждающие уплату пошлин за продление срока действия свидетельства о праве использования НМПТ в размере, установленном законодательством государств Сторон;

- доверенность (если Заявление подается представителем правообладателя) или копия доверенности, заверенная в установленном порядке;

- документы, предусмотренные подпунктами 1 или 2 пункта 3 статьи 22 Договора.

**Правило 36. Рассмотрение Заявления**

1. Заявление о продлении срока действия свидетельства о праве использования НМПТ рассматривается ведомством подачи в течение месяца с даты его поступления.

2. Ведомство подачи вносит сведения о продлении срока действия свидетельства о праве использования НМПТ в национальный раздел Единого реестра НМПТ ЕЭП и в течение 5 рабочих дней с даты внесения направляет правообладателю уведомление о продлении срока действия этого свидетельства.

3. Ведомство подачи размещает сведения о продлении срока действия свидетельства о праве использования НМПТ на официальном сайте в Едином реестре НМПТ ЕЭП.

4. В случае выявления нарушения условий продления, установленных Договором и Правилом 35 настоящей Инструкции, ведомство подачи направляет правообладателю уведомление об отказе в продлении и сообщает ему причины, послужившие основанием для отказа.

**Глава XI. Порядок информационного взаимодействия и  официальный сайт**

**Правило 37. Информационное взаимодействие**

1. Национальные патентные ведомства осуществляют информационное взаимодействие между собой посредством обмена документами и сведениями, относящимися к заявкам на товарные знаки ЕЭП и к заявкам на НМПТ.

2. В целях технического обеспечения ведения официального сайта Евразийская экономическая комиссия осуществляет информационное взаимодействие с национальными патентными ведомствами.

3. Информационное взаимодействие национальных патентных ведомств между собой и с Евразийской экономической комиссией осуществляется в порядке, предусмотренном Регламентом взаимодействия Евразийской экономической комиссии и национальных патентных ведомств по сведениям заявок на товарные знаки ЕЭП, заявок на НМПТ и Единого реестра товарных знаков ЕЭП, Единого реестра НМПТ ЕЭП.

**Правило 38. Официальный сайт**

1. Единственным официальным источником для размещения информации о заявках на товарные знаки ЕЭП и заявках на НМПТ, о регистрации товарных знаков ЕЭП и НМПТ и сведений Единого реестра товарных знаков ЕЭП и Единого реестра НМПТ ЕЭП является официальный сайт.

2. Иные сайты и печатные издания могут использоваться по усмотрению национальных патентных ведомств в качестве вспомогательных источников распространения информации, указанной в пункте 1 настоящего Правила, не заменяя размещение информации на официальном сайте.

3. Ответственными органами за ведение национальных разделов Единого реестра товарных знаков ЕЭП и Единого реестра НМПТ ЕЭП на официальном сайте являются национальные патентные ведомства.

Ответственным органом за ведение официального сайта является Евразийская экономическая комиссия.

Ответственность за достоверность и полноту сведений, размещаемых на официальном сайте, несут ответственные органы.

4. Доступ к информации, размещенной на официальном сайте, является свободным и бесплатным.

5. Информация на официальном сайте должна быть представлена на русском языке.

6. На официальном сайте размещаются:

1) Единый реестр товарных знаков ЕЭП;

2) Единый реестр НМПТ ЕЭП;

3) перечни НМПТ, зарегистрированных до вступления в силу Договора;

4) сведения о преобразовании заявки на товарный знак ЕЭП в национальную заявку на регистрацию товарного знака;

5) сведения о преобразовании аннулированной регистрации товарного знака ЕЭП в национальную заявку на регистрацию товарного знака;

6) сведения о преобразовании коллективного знака ЕЭП и заявки на коллективный знак ЕЭП соответственно в товарный знак ЕЭП и в заявку на товарный знак ЕЭП;

7) сведения о преобразовании товарного знака ЕЭП и заявки на товарный знак ЕЭП соответственно в коллективный знак ЕЭП и в заявку на коллективный знак ЕЭП;

8) сведения о выделении заявки на товарный знак ЕЭП;

9) заявки на товарные знаки ЕЭП и прилагаемые к ним документы;

10) сведения о внесении изменений, дополнений и уточнений в заявку на товарный знак ЕЭП;

11) сведения, касающиеся изменения заявителя по заявке на товарный знак ЕЭП;

12) требования в отношении средств передачи информации при подаче заявки на товарный знак ЕЭП и заявки на НМПТ и представлении последующих сообщений по ним посредством факса, электронной подачи с использованием сайта ведомства подачи в сети Интернет или других аналогичных средств передачи информации;

13) обращения заинтересованных лиц, права и законные интересы которых нарушены в связи с подачей заявки на товарный знак ЕЭП;

14) сведения о внесении в Единый реестр товарных знаков ЕЭП исправлений и изменений, касающихся регистрации товарных знаков ЕЭП;

15) сведения о продлении срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП;

16) сведения о внесении в Единый реестр НМПТ ЕЭП исправлений и изменений, касающихся регистрации НМПТ;

17) сведения о продлении срока действия свидетельства о праве использования НМПТ;

18) формы документов, указанных в приложениях к настоящей Инструкции, в электронном виде.

Приложение № 1 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма заявки на регистрацию товарного знака и знака обслуживания ЕЭП

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ЗАЯВКА**  на регистрацию товарного знака и знака обслуживания Единого экономического пространства | | | | | | | |
| **Дата поступления** | | **Входящий номер** | | **Регистрационный номер** | | | |
| 1  **В** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *(наименование национального патентного ведомства, в которое подается заявка и адрес его местонахождения)*  Представляя заявку и нижеперечисленные документы, прошу зарегистрировать указанное в заявке обозначение в качестве товарного знака и (или) знака обслуживания ЕЭП на имя заявителя в соответствии с Договором о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства Республики Беларусь, Республики Казахстан, Российской Федерации | | | | 2  **Адрес для переписки** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный почтовый адрес на территории государства, в национальное патентное ведомство которого подается заявка, наименование или имя адресата)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | | |
| 3  **Заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства заявителя)* | | | | | | **КОД**  страны по стандарту **ВОИС ST.3**  *(если он установлен)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | |
| 4  **Представитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(фамилия, имя и отчество представителя)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(страна регистрации патентного поверенного, регистрационный номер патентного поверенного)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | | | | | | |
| 5  **Заявляемое обозначение** | | | | 6  **Описание заявляемого обозначения**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | | |
| 7  **Цвет или цветовое сочетание**  *(если испрашивается регистрация товарного знака ЕЭП в цветовом сочетании)* | | | | | | | |
| 8   **Указание, относящееся к виду знака**  словесный знак  изобразительный знак  объемный знак  голографический знак  знак, состоящий из цвета  знак, состоящий из комбинации цветов  комбинированный знак | | | | | | | |
| 9   **Коллективный знак** | | | | | | | |
| 10   **Неохраняемые элементы:** | | | | | | | |
| 11  **Товары и (или) услуги***,* в отношении которых испрашивается регистрация товарногознака ЕЭП, сгруппированные по классам Международной классификации товаров и услуг для регистрации знаков (МКТУ)\* | | | | | | | |
| **№ класса МКТУ** | **Наименование товаров и (или) услуг** | | | | | | |
|  |  | | | | | | |
| \**Если перечень не умещается в отведенной графе, то он полностью приводится на отдельном листе в качестве приложения к заявке* | | | | | | | |
| 12  **Прошу установить приоритет товарного знака ЕЭП по дате:**  подачи первой(ых) заявки(ок) (конвенционный приоритет)  начала открытого показа экспоната на выставке (выставочный приоритет)  приоритета первоначальной заявки, из которой данная заявка выделена  международной регистрации  внесения в Международный реестр записи о территориальном расширении по международной регистрации | | | | | | | |
| № первой заявки  № первоначальной заявки  № международной регистрации | | | Дата испрашиваемого приоритета | | **Код** страны подачи по стандарту  **ВОИС ST. 3** *(при испрашивании*  *конвенционного приоритета)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| 13  **Перечень прилагаемых документов** | | | | | | | **Количество листов** |
| заявляемое обозначение | | | | | | |  |
| перечень товаров и (или) услуг | | | | | | |  |
| устав коллективного знака, если заявка подается на коллективный знак | | | | | | |  |
| документ, содержащий сведения об уплате пошлины | | | | | | |  |
| перевод на русский язык заявки и документов, прилагаемых к заявке | | | | | | |  |
| доверенность, удостоверяющая полномочия представителя | | | | | | |  |
| другой документ (указать какой) | | | | | | |  |
| **Подпись заявителя или представителя** *(с расшифровкой фамилии и инициалов)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(при подписании от имени юридического лица подпись скрепляется печатью при ее наличии)* | | | | | | | **Дата подписания**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_ |
|  | | | | | | | |

Приложение № 2 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма заключения национального патентного ведомства по результатам экспертизы заявленного обозначения

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **ЗАКЛЮЧЕНИЕ**  по результатам экспертизы заявленного обозначения | | | | |
| \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *(наименование национального патентного ведомства, подготовившего заключение)* | | | **Номер заявки на товарный знак ЕЭП** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Дата подачи заявки на товарный знак ЕЭП**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Дата приоритета товарного знака ЕЭП**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(при наличии приоритета товарного знака ЕЭП)* | |
| **Заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства заявителя)* | | | | |
| **Вывод о возможности или невозможности регистрации товарного знака ЕЭП:** | | | | |
| **Регистрация товарного знака ЕЭП возможна в отношении всего перечня заявленных товаров и услуг:**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | **Регистрация товарного знака ЕЭП невозможна в отношении всех заявленных товаров и услуг**  Перечень выявленных заявленных и охраняемых товарных знаков, в том числе общеизвестных товарных знаков, препятствующих регистрации товарного знака ЕЭП:  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| **Регистрация товарного знака ЕЭП возможна в отношении следующих заявленных товаров и услуг:**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | Перечень заявленных и охраняемых наименований мест происхождения товаров, препятствующих регистрации товарного знака ЕЭП:  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| Мотивы для отказа в регистрации товарного знака ЕЭП в отношении части указанных в заявке товаров и услуг  *(с указанием соответствующего положения пунктов 1 – 5 статьи 8 Договора)*:  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | Мотивы для отказа в регистрации товарного знака ЕЭП в отношении всех указанных в заявке товаров и услуг  *(с указанием соответствующего положения пунктов 1 – 5 статьи 8 Договора)*:  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| **Перечень прилагаемых противопоставляемых материалов** | | | | **Количество листов** |
| сведения о заявителе (правообладателе) | | | |  |
| изображение заявленного обозначения (товарного знака, наименования места происхождения товара) | | | |
| дата подачи заявки (приоритет товарного знака) | | | |
| перечень товаров | | | |
| иные материалы, подтверждающие указанные в заключении выводы | | | |
| **Подпись** *(с расшифровкой фамилии и инициалов)*  **\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_** | **Контактный телефон:**  **\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_** | | | **Дата подписания**  \_\_\_\_\_\_ |
|  | | | | |

Приложение № 3 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма ходатайства о внесении изменений, дополнений и уточнений

в заявку на товарный знак ЕЭП

Форма ходатайства о внесении в заявку на товарный знак ЕЭП изменения сведений о заявителе

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **ХОДАТАЙСТВО**  о внесении изменений, дополнений и уточнений в заявку на товарный знак ЕЭП | | |
| **Дата поступления** | **Входящий номер** | |
| **В** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *(наименование национального патентного ведомства, в которое подано ходатайство и адрес его местонахождения)* | **Адрес для переписки** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный почтовый адрес на территории государства, в национальное патентное ведомство которого подается ходатайство, наименование или имя адресата)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | |
| **Номер заявки на товарный знак ЕЭП** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | **Дата подачи** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | |
| **Заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства заявителя)* | | |
| **Представитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(фамилия, имя и отчество представителя)* | | |
| **Изменения, дополнения и уточнения**  **Данные, которые следует изменить, дополнить и уточнить:**  **Данные в измененном, дополненном и уточненном виде:** | | |
| **Перечень прилагаемых документов** | | **Количество листов** |
| листы для продолжения | |  |
| документ, содержащий сведения об уплате пошлины | |  |
| иные документы | |  |
| **Подпись заявителя или представителя** *(с расшифровкой фамилии и инициалов)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(при подписании от имени юридического лица подпись скрепляется печатью при ее наличии)* | | **Дата подписания**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_ |
|  | | |
| **ХОДАТАЙСТВО**  о внесении в заявку на товарный знак ЕЭП изменения сведений о заявителе в случае передачи права на заявку на товарный знак ЕЭП | | |
| **Дата поступления** | **Входящий номер** | |
| **В** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *(наименование национального патентного ведомства, в которое подано ходатайство и адрес его местонахождения)* | | |
| Представляя настоящее ходатайство, прошу изменить в заявке на товарный знак ЕЭП сведения о заявителе. | | |
| **Номер заявки на товарный знак ЕЭП** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | **Дата подачи** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | |
| **Заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства заявителя)* | | |
| **Представитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(фамилия, имя и отчество представителя)* | | |
| **Адрес для переписки** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный почтовый адрес на территории государства, в национальное патентное ведомство которого подается ходатайство, наименование или имя адресата)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| **Основания для изменения заявителя:**  изменение заявителя является результатом подписания контракта, договора  прилагается один из следующих документов:  заверенная копия контракта, договора  заверенная выписка из контракта, договора  свидетельство о передаче права  документ о передаче права | | |
| **Новый заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства нового заявителя)* | | |
| **Представитель нового заявителя**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| **Адрес для переписки** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный почтовый адрес на территории государства, в национальное патентное ведомство которого подается ходатайство, наименование или имя адресата)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| **Перечень прилагаемых документов** | | **Количество листов** |
| листы для продолжения | |  |
| документ, содержащий сведения об уплате пошлины | |  |
| иные документы | |  |
| **Подпись заявителя или представителя** *(с расшифровкой фамилии и инициалов)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(при подписании от имени юридического лица подпись скрепляется печатью при ее наличии)* | | **Дата подписания**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_ |
|  | | |
| **ХОДАТАЙСТВО**  о внесении в заявку на товарный знак ЕЭП изменения сведений о заявителе  в случае перехода права на заявку на товарный знак ЕЭП  вследствие изменения наименования (имени) или места нахождения (места жительства) | | |
| **Дата поступления** | **Входящий номер** | |
| **В** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *(наименование национального патентного ведомства, в которое подано ходатайство и адрес его местонахождения)* | | |
| Представляя настоящее ходатайство, прошу изменить в заявке на товарный знак ЕЭП сведения о заявителе. | | |
| **Номер заявки на товарный знак ЕЭП** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | **Дата подачи** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | |
| **Заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства заявителя)* | | |
| **Представитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(фамилия, имя и отчество представителя)* | | |
| **Адрес для переписки** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный почтовый адрес на территории государства, в национальное патентное ведомство которого подается ходатайство, наименование или имя адресата)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| **Основания для изменения заявителя:**  изменение заявителя является результатом реорганизации  прилагается один из следующих документов:  выписка из торгового реестра  иной документ, выданный уполномоченным органом  изменение заявителя является результатом универсального правопреемства  прилагается заверенная копия документа, доказывающего такое изменение  изменение заявителя не является результатом реорганизации или универсального правопреемства  прилагается заверенная копия документа, доказывающего такое изменение | | |
| **Новый заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства нового заявителя)* | | |
| **Представитель нового заявителя**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| **Адрес для переписки** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный почтовый адрес на территории государства, в национальное патентное ведомство которого подается ходатайство, наименование или имя адресата)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| **Перечень прилагаемых документов** | | **Количество листов** |
| листы для продолжения | |  |
| документ, содержащий сведения об уплате пошлины | |  |
| иные документы | |  |
| **Подпись заявителя или представителя** *(с расшифровкой фамилии и инициалов)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(при подписании от имени юридического лица подпись скрепляется печатью при ее наличии)* | | **Дата подписания**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_ |

Приложение № 4 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма свидетельства на товарный знак ЕЭП



СВИДЕТЕЛЬСТВО

на товарный знак (знак обслуживания)

Единого экономического пространства

№ *ГГГГ/XX-000000*

ОХРАНЯЕМОЕ ОБОЗНАЧЕНИЕ

Правообладатель: *(наименование правообладателя, его юридический адрес, двухбуквенный код страны по стандарту ВОИС ST.3)*

Исключительное право действует на территории государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства Республики Беларусь, Республики Казахстан и Российской Федерации

Заявка № *000000000000*

Приоритет(ы) *(дата (даты))*

Зарегистрировано в Едином реестре товарных знаков и знаков обслуживания Единого экономического пространства *(дата)*

Срок действия регистрации истекает *(дата)*

Руководитель *(наименование ведомства подачи)*

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *Инициалы, Фамилия*

*(подпись)*

Приложение № 5 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма заявления о внесении исправлений и (или) изменений в сведения Единого реестра товарных знаков ЕЭП

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(наименование национального патентного ведомства, в которое подается заявление)* | | |
|  | от |  | |
|  | Адрес для переписки | |  |
|  |  | | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ЗАЯВЛЕНИЕ** | | | | | | | | | | | | | | |
| Прошу внести следующие изменения в | | | | | | | | | | |  | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Единый реестр товарных знаков и знаков обслуживания Единого экономического | | | | | | | | | | | | |
| пространства, касающиеся регистрации товарного знака ЕЭП № | | | | | | | | | | | | | |  | | | . | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Наименование (фамилия, имя, отчество) правообладателя изменено на | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Адрес | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | места нахождения/места жительства изменен на | | | | | | | | |  | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | для переписки изменен на | | | | |  | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Из перечня товаров и услуг исключены следующие товары (услуги) | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Товарный знак ЕЭП изменен на следующий: | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Место для размещения изображения измененного товарного знака ЕЭП  (8x8 см) | | | | | | | |  | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Товарный знак ЕЭП преобразован в коллективный знак ЕЭП | | | | | | | | | |  | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Коллективный знак ЕЭП преобразован в товарный знак ЕЭП | | | | | | | | | |  | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Внесены следующие изменения в устав коллективного знака ЕЭП | | | | | | | | | | | |  |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | Прошу исправить техническую ошибку | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | |
| (приводится описание ошибки, ее место, правильное написание соответствующих сведений) | | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  |  | | | | | | | | | | | |
|  | | (другие изменения) | | | | | | | | | | | | |
|  | Настоящим также уведомляю, что моим представителем (патентным поверенным) | | | | | | | | | | | | | |
| является | | | | |  | | | | | | | | | | | , | |
|  |  | | | | (указывается ФИО представителя; если представитель является патентным поверенным, то указывается его регистрационный номер) | | | | | | | | | |
| который уполномочен вести переписку и совершать все необходимые действия, связанные с внесением изменений в регистрацию товарного знака ЕЭП. | | | | | | | | | | | | | | |
|  | | | | | | | | | | | | | | |
| Приложение: | | | | | | | 1. Доверенность или ее копия, удостоверяющая полномочия представителя. | | | | | | | |
|  |  | | | | | |  | | | | | | | |
|  |  | | | | | | 2. Документ, подтверждающий изменения наименования, ФИО и/или адреса. | | | | | | | |
|  |  | | | | | | 3. Изображение измененного товарного знака ЕЭП. | | | | | | | |
|  |  | | | | | | 4. Измененный устав (положение) коллективного знака ЕЭП или дополнения к нему. | | | | | | | |
|  |  | | | | | | 5. Иные документы. | | | | | | | |
| Подпись | | | | | | | |  | | | | | | |
| (Для физических лиц) | | | | | | | | (Проставляется подпись и указывается ее расшифровка) | | | | | | |
| Должность | | | | | | | |  | | | | | | |
| (Для юридических лиц) | | | | | | | |  | | | | | | |
| (Указывается должность руководителя, проставляется его подпись, указывается ее расшифровка) | | | | | | | | | | | | | | |
|  |  | | | | | Печать (для юридических лиц) (при наличии) | | | | | | | | |
| Дата | | | | | |  | | | | | | | | |
| При оформлении заявления в нем заполняются только те реквизиты, которые относятся к вносимым изменениям. | | | | | | | | | | | | | | |

Приложение № 6 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма заявления о продлении срока действия исключительного права

на товарный знак ЕЭП

В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

*(наименование национального патентного ведомства, в которое подается заявление)*

от

Адрес для переписки

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

Прошу продлить срок действия исключительного права на товарный знак ЕЭП,  
знак обслуживания ЕЭП «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_»

№ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

на

*(указывается срок, на который испрашивается продление)*

Срок действия исключительного права истекает \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

*(указывается число, месяц, год)*

Настоящим также уведомляю, что моим представителем (патентным поверенным) является \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_,

*(указывается Ф.И.О. представителя; если представитель является патентным поверенным,*

*то указывается его регистрационный номер)*

который уполномочен вести переписку и совершать все необходимые действия, связанные  
с продлением срока действия исключительного права на товарный знак ЕЭП, знак обслуживания ЕЭП.

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Приложение: |  | документы, подтверждающие уплату пошлин; |

|  |  |
| --- | --- |
|  | доверенность или копия доверенности, заверенная в установленном порядке. |

*При оформлении заявления в нем заполняются только необходимые реквизиты.*

Подпись

Должность, печать *(для юридических лиц)*

Дата

Приложение № 7 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма заявки на регистрацию

и предоставление права использования НМПТ

Форма заявки на предоставление

права использования зарегистрированного НМПТ

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **ЗАЯВКА**  на регистрацию и предоставление права использования  наименования места происхождения товара | | | | |
| **Дата поступления** | **Входящий номер** | **Регистрационный номер** | | |
| 1  **В** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *(наименование национального патентного ведомства, в которое подается заявка и адрес его местонахождения)*  Представляя заявку и нижеперечисленные документы, прошу зарегистрировать указанное в заявке обозначение в качестве наименования места происхождения товара и предоставить право на его использование заявителю в соответствии с Договором о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства Республики Беларусь, Республики Казахстан, Российской Федерации | | 2  **Адрес для переписки** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный почтовый адрес на территории государства, в национальное патентное ведомство которого подается заявка, наименование или имя адресата)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| 3  **Заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства заявителя)* | | | **КОД**  страны по стандарту **ВОИС ST.3**  *(если он установлен)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | |
| 4  **Представитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(фамилия, имя и отчество представителя)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(страна регистрации патентного поверенного, регистрационный номер патентного поверенного)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | | | |
| 5  **Заявляемое обозначение** | | | | |
| 6  **Указание товара** | | | | |
| 7  **Описание особых свойств товара** | | | | |
| 8  **Место происхождения (производства) товара (границы географического объекта)** | | | | |
| 9  **Перечень прилагаемых документов** | | | | **Количество листов** |
| документ, содержащий сведения об уплате пошлины | | | |  |
| заключение уполномоченного органа государства Стороны | | | |  |
| документ, подтверждающий право использования заявленного НМПТ в государстве происхождения товара | | | |  |
| перевод на русский язык заявки и документов, прилагаемых к заявке | | | |  |
| доверенность, удостоверяющая полномочия представителя | | | |  |
| другой документ (указать какой) | | | |  |
| **Подпись заявителя или представителя** *(с расшифровкой фамилии и инициалов)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(при подписании от имени юридического лица подпись скрепляется печатью при ее наличии)* | | | | **Дата подписания**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_ |
|  | | | | |
| **ЗАЯВКА**  на предоставление права использования зарегистрированного  наименования места происхождения товара | | | | |
| **Дата поступления** | **Входящий номер** | **Регистрационный номер** | | |
| 1  **В** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *(наименование национального патентного ведомства, в которое подается заявка и адрес его местонахождения)*  Представляя заявку и нижеперечисленные документы, прошу предоставить заявителю право на использование зарегистрированного наименования места происхождения товара в соответствии с Договором о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства Республики Беларусь, Республики Казахстан, Российской Федерации | | 2  **Адрес для переписки** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный почтовый адрес на территории государства, в национальное патентное ведомство которого подается заявка, наименование или имя адресата)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | |
| 3  **Заявитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полное наименование юридического лица согласно учредительному документу или фамилия, имя и отчество физического лица)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(полный адрес места нахождения или места жительства заявителя)* | | | **КОД**  страны по стандарту **ВОИС ST.3**  *(если он установлен)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | |
| 4  **Представитель**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(фамилия, имя и отчество представителя)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(страна регистрации патентного поверенного, регистрационный номер патентного поверенного)*  **Телефон** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ **Факс** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **Адрес электронной почты** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | | | | |
| 5  **Заявляемое обозначение** | | | | |
| 6  **Указание товара** | | | | |
| 7  **Описание особых свойств товара** | | | | |
| 8  **Место происхождения (производства) товара (границы географического объекта)** | | | | |
| 9  **Перечень прилагаемых документов** | | | | **Количество листов** |
| документ, содержащий сведения об уплате пошлины | | | |  |
| заключение уполномоченного органа государства Стороны | | | |  |
| документ, подтверждающий право использования заявленного НМПТ в государстве происхождения товара | | | |  |
| перевод на русский язык заявки и документов, прилагаемых к заявке | | | |  |
| доверенность, удостоверяющая полномочия представителя | | | |  |
| другой документ (указать какой) | | | |  |
| **Подпись заявителя или представителя** *(с расшифровкой фамилии и инициалов)*  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(при подписании от имени юридического лица подпись скрепляется печатью при ее наличии)* | | | | **Дата подписания**  \_\_\_\_\_\_\_\_\_ |
|  | | | | |

Приложение № 8 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма свидетельства и праве использования наименования места происхождения товара



СВИДЕТЕЛЬСТВО

о праве использования наименования места происхождения товара

№ *ГГГГ/XX-000000/00*

НАИМЕНОВАНИЕ МЕСТА ПРОИСХОЖДЕНИЕ ТОВАРА

Обладатель свидетельства: *(наименование обладателя свидетельства, его юридический адрес, двухбуквенный код страны по стандарту ВОИС ST.3)*

Право использования действует на территории государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства Республики Беларусь, Республики Казахстан и Российской Федерации

Заявка № *00000000000*

Дата подачи *(дата)*

Зарегистрировано в Едином реестре наименований мест происхождения товаров Единого экономического пространства *(дата)*

Срок действия свидетельства истекает *(дата)*

Руководитель *(наименование ведомства подачи)*

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ *Инициалы, Фамилия*

*(подпись)*

Приложение № 9 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма заявления о внесении исправлений и (или) изменений

в сведения Единого реестра НМПТ ЕЭП

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  *(наименование национального патентного ведомства, в которое подается заявление)* | | |
|  | от |  | |
|  | Адрес для переписки | |  |
|  |  | | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ЗАЯВЛЕНИЕ** | | | | | | | | | | | | | | | |
| Прошу внести следующие изменения в Единый реестр наименований мест происхождения товаров Единого экономического пространства, относящиеся к | | | | | | | | | | | | | | | |
|  | | регистрации наименования места происхождения товара № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ . | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | | предоставлению права использования наименования места происхождения товара, | | | | | | | | | | | | | |
| свидетельство № | | | | | | | |  | | | | | . | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | | Наименование (фамилия, имя, отчество) обладателя свидетельства изменено на | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | | Адрес | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | места нахождения/места жительства изменен на | | | | | | | | | |  | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | для переписки изменен на | | | | |  | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | | Особые свойства товара изменены | | | | | | | | |  | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | | Границы географического объекта изменены | | | | | | | | | |  | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
|  | | Прошу исправить техническую ошибку | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  | | | | | | | | | | | | | |
| (приводится описание ошибки, ее место, правильное написание соответствующих сведений) | | | | | | | | | | | | | | | |
|  | |  |  | | | | | | | | | | | | |
|  | | (другие изменения) | | | | | | | | | | | | | |
|  | | Настоящим также уведомляю, что моим представителем (патентным поверенным) | | | | | | | | | | | | | |
| является | | | | |  | | | | | | | | | | , |
|  | | (указывается ФИО представителя; если представитель является патентным поверенным, то указывается его регистрационный номер) | | | | | | | | | | | | | |
| который уполномочен вести переписку и совершать все необходимые действия, связанные с внесением изменений в сведения, относящиеся к регистрации наименования места происхождения товара и предоставлению права на использование наименования места происхождения товара. | | | | | | | | | | | | | | | |
| Приложение: | | | | | | | 1. Доверенность или ее копия, удостоверяющая полномочия представителя. | | | | | | | | |
|  |  | | | | | |  | | | | | | | | |
|  |  | | | | | | 2. Документ, подтверждающий изменение наименования, ФИО и/или адреса. | | | | | | | | |
|  |  | | | | | |
|  |  | | | | | | 3. Иные документы. | | | | | | | | |
| Подпись | | | | | | | | | |  | | | | | |
| (Для физических лиц) | | | | | | | | | | (Проставляется подпись и указывается ее расшифровка) | | | | | |
| Должность | | | | | | | | | |  | | | | | |
| (Для юридических лиц) | | | | | | | | | |  | | | | | |
| (Указывается должность руководителя, проставляется его подпись, указывается ее расшифровка) | | | | | | | | | | | | | | | |
|  |  | | | | | Печать (для юридических лиц) (при наличии) | | | | | | | | | |
| Дата | | | | | |  | | | | | | | | | |
| При оформлении заявления в нем заполняются только те реквизиты, которые относятся к вносимым изменениям | | | | | | | | | | | | | | | |

Приложение № 10 к Инструкции

к Договору о товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров на территориях государств – членов Таможенного союза и Единого экономического пространства

Форма заявления о продлении срока действия свидетельства о праве использования наименования места происхождения товара

В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

*(наименование национального патентного ведомства, в которое подается заявление)*

от

Адрес для переписки

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

Прошу продлить срок действия свидетельства о праве использования наименования места происхождения товара «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_»

свидетельство № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

на

*(указывается срок, на который испрашивается продление)*

Срок действия свидетельства истекает \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

*(указывается число, месяц, год)*

Настоящим также уведомляю, что моим представителем (патентным поверенным) является \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_,

*(указывается Ф.И.О. представителя; если представитель является патентным поверенным,*

*то указывается его регистрационный номер)*

который уполномочен вести переписку и совершать все необходимые действия, связанные  
с продлением срока действия свидетельства о праве использования вышеуказанного наименования места происхождения товара.

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Приложение: |  | документы, подтверждающие уплату пошлин; |

|  |  |
| --- | --- |
|  | доверенность или копия доверенности, заверенная в установленном порядке; |

|  |  |
| --- | --- |
|  | заключение уполномоченного органа, подтверждающее, что обладатель свидетельства производит в границах соответствующего географического объекта товар, обладающий указанными в Едином реестре свойствами; |
|  |
|  |
|  | документ, подтверждающий право на использование наименования места | |

происхождения товара в стране происхождения товара на дату подачи заявления.

*При оформлении заявления в нем заполняются только необходимые реквизиты.*

Подпись

Должность, печать *(для юридических лиц)*

Дата